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 хОккей
вот так бы  
и в рапперсвиле!
Генеральную репетицию  ответного 
финального матча лиги чемпионов «ме-
таллург» провел отменно.

В воскресенье в Казани в переполненном дворце 
«Татнефть-арена» Магнитка не только с «сухим» 
счетом обыграла «Ак Барс» – 2:0, но и установила 
новый ориентир для КХЛ. На последней минуте 
встречи шайбу в пустые ворота хозяев забросил… 
голкипер «Металлурга» Илья Проскуряков.

Первопроходцем среди магнитогорских вратарей-
снайперов стал Антон Худобин. В 2004 году в 
Минске в поединке юниорского чемпионата мира 
он, выступая в составе российской команды, забросил 
шайбу в ворота финнов (наша команда тогда выиграла 
– 5:2, обеспечила себе путевку в полуфинал, а потом 
стала чемпионом мира). Илья Проскуряков повторил 
этот трюк на взрослом уровне и вошел в историю 
Континентальной хоккейной лиги как первый вра-
тарь, забросивший шайбу в ворота соперников.

– Я просто выкидывал шайбу из зоны – играть-
то мало оставалось, – прокомментировал после 
матча свой гол Проскуряков, едва покинув пло-
щадку. – Когда смотрел, как она катится, и думать 
не смел, что в ворота заползет...

Теперь все мысли команды посвящены главно-
му матчу сезона. Завтра в Рапперсвиле «Метал-
лург» в битве за европейскую клубную корону 
сразится с цюрихскими «Львами».

 СитуАция
Заявили о сокращении
В ближайшие месяцы на южном урале 
будет уволено более 16 тысяч человек. Та-
кие данные приводит главное управление 
по труду и занятости Челябинской области, 
сообщает собкор «мм» Галина иванова.

О предстоящих увольнениях работников по 
сокращению в количестве 16279 человек заявили 
345 организаций, расположенных на террито-
рии региона. При этом с начала года еще пять 
организаций заявили о планируемых массовых 
сокращениях работников.

В ООО «Катав-Ивановский механический завод» 
намерены уволить 1200 человек. В связи с ликвидаци-
ей ОАО «Южно-Уральский машиностроительный 
завод» в Магнитогорске будет высвобождено 476 
человек. Магнитогорское ЗАО «ПРОФИТ» измени-
ло планы по численности сокращаемых работников в 
сторону увеличения – с 326 до 518 человек.

По данным на 31 декабря 2008 года, было офи-
циально заявлено о высвобождении более 12 тысяч 
человек. Кроме того, сейчас в Челябинской области 
общая численность работников, находящихся в про-
стое по инициативе работодателя, составляет 19216 
человек. Еще более чем 31 тысячу южноуральцев 
работодатели отправили в отпуск.

Но ситуацию в региональном управлении не 
считают катастрофической. Только из федераль-
ного бюджета на поддержку региональных про-
грамм занятости государство планирует выделить 
43 миллиарда рублей. Большая поддержка ждет 
безработных от области и местных властей.

я оЧень блаГодарна депутату 23-го избирательного округа марине 
жемчуевой и ее помощнице любови алонцевой за их внимание к 
нам, пенсионерам. 

Нас не забывают: поздравляют с днем рождения и праздниками, приглашают 
на празднование Дня семьи, встречу Нового года, концерты. Каждый раз не об-
ходится без подарков. 

А еще наш депутат который год подписывает нас на газету «ММ». Большое им 
спасибо за заботу о нас, малоимущих. Желаем Марине Анатольевне и Любови 
Васильевне быть здоровыми и такими же внимательными и уважительными.

анна мельниКова,  
ветеран великой отечественной войны и ветеран труда

ветеранов не забывают

Вниманию избирателей!
28 января с 14.00 до 18.00 по адресу: пр. 

Пушкина, 19 в объединенной приемной членов 
фракции «Единая Россия», депутата Государ-
ственной Думы и депутатов Законодательного 
собрания Челябинской области состоится прием 
избирателей.

Прием ведут помощники депутатов.
Предварительная запись по телефону 

248-298.

Вниманию избирателей одномандатного 
избирательного орджоникидзевского 
округа № 19!

28 января с 14.00 до 18.00 в общественной 
приемной депутата Законодательного собрания 
Челябинской области Виктора Филипповича 
РАШНИКОВА (ул. Труда, 14) прием ведут 
помощники депутата.

Справки по телефону 30-22-68.

В суббоТу, 24 января, в 
резиденции губернато-
ра Челябинской области 
полпред Президента рФ в 
уральском федеральном 
округе николай Винни-
ченко  провел совещание 
с представителями про-
мышленности урФо.

Как сообщает наш соб-
кор в Челябинске Галина 
Иванова, встреча  про-

должалась три часа, из них 
почти час выступал сам пол-
пред. Среди выступавших с 
докладами представителей 
крупного бизнеса были пред-
седатель совета директоров 
ОАО «ММК» Виктор Рашников, 
генеральный директор Урал-
вагонзавода Николай Малых, 
председатель совета директо-
ров ТМК Дмитрий Пумпянский, 
первый вице-президент ОАО 
«ЛУКОЙЛ» Сергей Кукура, пре-
зидент группы «Магнезит» Сер-
гей Коростелев, генеральный 
директор компании «Курган-
стальмост» Дмитрий Парышев, 
генеральный директор завода 
«Урал» Виктор Корман, вице-
президент холдинга «СИБУР» 
Кирилл Шамалов, генеральный 
директор ОАО «Сургутнефтегаз» 
Владимир Богданов.

Николай Винниченко в на-
чале совещания обозначил 
все основные проблемные 
аспекты экономики УрФО. Он 
отметил, что в первую очередь 
от кризиса пострадали банки и 
топливно-энергетический ком-
плекс. За ними вполне логично 
под удар попали металлургия, 
машиностроение и перераба-
тывающая промышленность. 
«Глава государства Дмитрий 
Медведев подчеркивает: на-
стало время использовать 
кризис для становления на-
циональной конкурентоспо-
собности, оптимизации про-
изводственных процессов, а 
кроме того – необходимо за-
нять ниши, освобождающиеся 
в России и в мире, создавать 
новые предприятия с передо-
выми технологиями», – сказал 
полпред.

Главными вопросами, которые 
обсуждались на совещании, 
стали антикризисные меры и 
их реализация на предприятиях 
УрФО. Николай Винниченко у 
каждого выступающего узнавал 
о том, получило ли предприятие 
поддержку от государства, на-
сколько адекватно в условиях 
кризиса работают банки и вы-
деляют ли они кредитные линии 
на поддержание производства и 
на инвестиции.

Все выступающие были едино-
душны: меры, разрабатываемые 
государством, замечательны и 
своевременны, но... при условии, 
что они будут реализованы.

По словам председателя со-
вета директоров ОАО «ММК» 
Виктора Рашникова, правитель-
ство пока только декларирует 
поддержку системообразующих 
предприятий. Так, ММК был 
включен в федеральный спи-
сок претендентов на эту под-
держку, но ее механизмы все 
еще непонятны. «Мы не видим 

инструментария помощи. Если 
бы мы получили госгарантии, 
то могли бы брать кредиты на 
более выгодных условиях», 
– сказал Виктор Рашников, 
отметив, что предприятие уже 
«заложило и перезаложило все, 
что можно».

Он указал, что комбинат 
был вынужден взять кредит на 
текущую деятельность в раз-
мере 10 миллиардов рублей 
под ставку 
15,5 про -
цента  го -
довых.  «У 
нас сейчас 
минусовая 
рентабель-
н о с т ь ,  и 
рассчиты-
в а т ь с я  с 
кредитом по такой ставке 
весьма затруднительно», – 
подчеркнул Виктор Рашников. 
Он также обозначил проблему 
дебиторской задолженности, 
обратил внимание на тот факт, 
что среди основных дебито-
ров комбината российские 
компании, прямым или кос-
венным образом связаны с 
государством: трубные и ма-
шиностроительные. Если бы 
со своими долгами за прокат 
рассчитались трубники и ма-
шиностроители, то комбинат 
мог бы погасить задолжен-

ность перед поставщиками 
сырья. По мнению Виктора 
Филипповича, необходимо, 
чтобы долги гасили по всей 
цепочке сразу.

Виктор Рашников сформули-
ровал предложения по мерам 
государственной поддержки, 
необходимым для нормализа-
ции работы ММК и отрасли в 
целом. Он считает, что в первую 
очередь необходимо решить 

в о п р о с ы 
выделения 
ф и н а н с о -
вых ресур -
сов на по-
п о л н е н и е 
оборотных 
с р е д с т в 
предприя -
тиям метал-

лопотребляющих отраслей. 
Следует организовать финан-
сирование или совместное 
финансирование строительства 
инфраструктуры: транспортной, 
энергетической, социальной, 
когда возводятся инвестици-
онные объекты, имеющие на-
циональное значение. Также 
нужно упростить процедуры 
принятия решений о введе-
нии антидемпинговых пошлин, 
вернуться к рассмотрению 
тарифов на железнодорожные 
перевозки, ввести льготы по на-
логу на прибыль в размере 50 

процентов от суммы капиталь-
ных вложений. Целесообразно 
организовать в ВТБ зачет вза-
имной задолженности произво-
дителями труб, металла, газа, 
металлургического сырья.

Применительно к ОАО «ММК» 
Виктор Рашников предложил 
выдать государственные гаран-
тии для реализации инвестици-
онной программы комбината, 
включающей в себя стратегиче-
ски важные как для ММК, так и 
для экономики страны проекты 
по строительству толстолистово-
го стана «5000» и комплексу по 
производству холоднокатаного 
проката.

Виктора Рашникова под-
держали другие участники со-
вещания, заявив о непомерно 
высоких процентных ставках и 
трудностях в вопросах доступа 
к финансовым ресурсам. «Из-за 
того, что мы сильно закредито-
ваны, а стоимость бизнеса в 
условиях кризиса уменьшается, 
соответственно, и требования 
банков к нам ужесточаются», 
– сказал председатель совета 
директоров ОАО «ТМК» Дмитрий 
Пумпянский.

По его словам, доступ к 
зарубежным финансам для 
российских промышленников 
сейчас закрыт. «Я четвертый 
по величине производитель 
труб для США, но и я не могу 

там получить кредит. Нет там 
финансового рынка», – сказал 
Пумпянский.

Как выяснилось в ходе со-
вещания, государство теперь 
воспринимается бизнесом не 
как тормоз рыночной экономи-
ки, а как желанный партнер и 
даже клиент. «Государство мо-
жет закупить в госрезерв нашу 
технику, чтобы потом использо-
вать ее для инфраструктурных 
проектов», – объяснял полпреду 
гендиректор Челябинского трак-
торного завода Валерий Плато-
нов. Полпред, в свою очередь, 
убеждал промышленников, что 
прибыль надо направлять на 
модернизацию производства 
и внедрение новых техноло-
гий, а не переводить на счета 
в заграничные банки. Он 
привел в пример Америку, 
где новый президент Барак 
Обама начал реализацию 
антикризисных мероприятий с 
того, что «заморозил» зарплату 
сотрудникам Белого дома. «С 
одной стороны – популизм, а с 
другой – демонстрация ответ-
ственности», – сказал Николай 
Винниченко, посоветовав 
бизнесменам не «наращивать 
жирок», а действовать в интере-
сах предприятия.

Однако здесь, на Урале, по-
пулярны иные деятели и эпохи. 
«В сталинские времена за один 
день бы все выполнили», – вы-
сказался гендиректор оборон-
ного холдинга «Уралвагонзавод» 
Николай Малых, рассуждая по 
поводу того, что меры господ-
держки предприятий до сих пор 
лишь озвучиваются на словах. 
А гендиректор ЧТЗ Валерий 
Платонов напомнил о работе в 
рамках областного заказа.

«Государство готово поддер-
живать экономику, но при усло-
вии, что бизнес будет вести 
себя ответственно. Что деньги, 
которые будут переводить, не 
застрянут на полпути и не по-
падут в зарубежные банки», – 
сказал Николай Винниченко.

Кроме ответственного от-
ношения к финансам, полпред 
указал и на необходимость 
сохранить трудовые коллекти-
вы. По словам Николая Вин-
ниченко, он не в восторге от 
предлагаемой программы по 
трудоустройству специалистов 
в другие регионы. «И где мы 
потом будем брать квалифици-
рованные кадры?» – задался 
вопросом полпред.

После трехчасового общения 
с уральскими бизнесменами 
Николай Винниченко пообещал 
активно лоббировать интересы 
промышленности региона в 
федеральных структурах. Отве-
чая на вопросы журналистов, 
полпред отметил, что решени-
ем проблем, связанных с фи-
нансированием предприятий, 
сейчас занимается федераль-
ный центр. «Что касается тех 
предложений, которые были 
высказаны, то они будут обоб-
щены, оформлены как наш 
пакет предложений и переданы 
главе государства и главе его 
администрации. Результата 
можно ожидать уже на сле-
дующей неделе», – подытожил 
полпред 

«разбор полетов»
его провел с руководителями крупнейших предприятий 
полпред президента рФ в урФО

главными вопросами,  
которые обсуждались  
на совещании,  
стали антикризисные 
меры и их реализация 
на местах
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17,7 процента   на столько в прошлом году выросли цены на продукты питания в россии

события  комментарии вторник 27 января 2009 годасобытия  комментарии
 книги

«Южный Урал  
в судьбе России»
К 75-летию образования Челябинской области увидели 
свет две новые книги, посвященные славному юбилею.

«В железной реальности века» – это литературно-художественное 
издание, в котором поэты и прозаики нашего региона представляют 
свое творчество – стихи, рассказы, очерки. «Здесь рассказы о том, в 
каких невероятно трудных условиях шло возрождение отечественной 
индустрии, как ковалась Победа на Урале в суровые годы Великой 
Отечественной войны, размышления о нашем времени», – говорит 
редактор сборника, член Союза писателей России Анатолий Бело-
зерцев.

Выпущена также книга «Южный Урал в судьбе России», где ис-
пользованы материалы одноименной научно-практической конферен-
ции, организованной Челябинским институтом Уральской академии 
госслужбы. Этот представительный форум собрал ученых, краеведов 
всей России. На нем рассматривалось развитие системы управления 
в регионе, обсуждался опыт экономического развития, социальной 
политики. Сборник адресован широкой общественности, всем, кто 
неравнодушен к судьбе родного края.

Эти издания выпущены при поддержке губернатора и региональ-
ного правительства.

 итоги

Дорожают продукты
На прошлой Неделе росстат подвел итог: цены на про-
дукты в россии в 2008 году выросли на 17,7 процента.

Что поделаешь: финансовый кризис, продовольствие дорожает 
по всему миру, тарифы растут... И вроде бы теории, объясняющие 
инфляцию в России, правильные, но данные о росте цен в Европе, 
также опубликованные Росстатом, все же удивляют: в 27 странах 
Евросоюза в 2008 году стоимость продовольствия выросла в 
среднем на 4,1 процента, что в 4,3 раза меньше, чем у нас. Хотя 
и газ для них дорожал, и финансовый кризис их тряхнул даже 
побольше нашего.

– Рынки в России недоразвиты, и наценки всех участников це-
почки производитель–покупатель просто грабительские, – сказал в 
интервью «Комсомольской правде» Игорь Чесноков, руководитель 
аналитического департамента компании «Интегрум». – В странах ЕС 
этого нет. В той же Болгарии, где одна из самых высоких в Европе 
инфляций, продукты подорожали лишь на 5,2 процента. Потому что, 
с одной стороны, правительство компенсировало местным произво-
дителям рост цен на энергию, а с другой – не позволяло недобро-
совестным продавцам душить фермерство и жестко разбиралось с 
монополистами.

Как росли цены на продовольствие у нас и на Западе в 2008 году (%): 
Россия – 17,7, Болгария – 5,2, Испания – 2,2, Латвия – 10,1, Польша – 3,1.

 Цены

Импортная еда
импортеры продовольствия предложили торговым сетям 
менять цены не раз в квартал, как было прежде, а каждые 
десять дней.

Это коснется и российских производителей, использующих им-
портные ингредиенты, пишут «Новые известия». С обращением 
выступили примерно 50 компаний, в том числе СЕВКО, «Мистраль», 
Corrado и «Помидорпром». Помимо более частого изменения цен 
импортеры предлагают, в частности, предоставить им право внео-
чередного увеличения цен, если валютный курс изменится более 
чем на пять процентов по сравнению с курсом на дату введения 
последнего прайс-листа.

До сих пор производители могли менять цены не более чем на 
пять процентов в квартал. Перемен в работе с розничными сетями 
ожидают и переработчики мяса.

 пособие

«Погребальные» увеличат
С 1 яНваря 2009 года пособие на погребение выплачи-
вается в размере 4000 рублей.

С учетом районного коэффициента, установленного для Челябин-
ской области, – 4600 рублей. Ранее его размер составлял 1150 рублей. 
В дальнейшем размер пособия будет индексироваться, исходя из 
прогнозируемого уровня инфляции.

Социальное пособие на погребение выплачивается, если обраще-
ние за ним последовало не позднее шести месяцев со дня смерти.

Сталеварская закалка пригодилась
Коллектив кислородно-конвертерного цеха с оптимизмом смотрит в будущее

На утреННее собрание в кислородно-
конвертерном цехе разливщик стали 
анатолий Хлебушкин вместе с кол-
легами по первой бригаде пришел 
после ночной смены. 

Расположился в кресле актового зала. 
Многолетняя трудовая закалка ска-
зывается: несмотря на усталость, Ана-

толий Петрович бодр и весь во внимании. 
Передача смен – важный «ритуал»: нужно 
обсудить состояние вверенного оборудо-
вания, итоги работы, ближайшие задачи. А 
в этот ранний час к сталеплавильщикам, к 
тому же, приехал исполняющий обязанно-
сти исполнительного директора ОАО «ММК» 
Сергей Ушаков.

Говоря о непростой экономической об-
становке в стране и за рубежом, Сергей 
Ушаков не только обозначил проблемные 
моменты. Он акцентировал внимание 
на положительных подвижках, задачах 
трудового коллектива. После проваль-
ного ноября и тяжелого декабря ситуа-
ция начинает выравниваться. Один из 
примеров: полученный сортовиками 
дополнительно к запланированной на 
январь программе новый заказ на ар -
матуру. Проявленная со стороны пище-
вой промышленности потребительская 
активность позволит с февраля загрузить 
агрегаты по производству жести – эксклю-
зивного товара ОАО «ММК» – в третьем 
листопрокатном и цехе покрытий. Каче-

ственная продукция ММК востребована 
и трубниками.

Ситуация осложняется высокой ценой 
на входящее сырье, которое на пред-
приятии вынужденно экономили, работая 
в конце года на металлическом ломе. 
Сейчас ставка сделана на производство 
чугуна, поэтому выросла нагрузка на 
ККЦ. Пока в цехе работают первый и 
второй конвертеры, МНЛЗ № 1, 3, 4. В 
феврале запланировано вернуть в строй 
действующих третий конвертер и вторую 
машину разливки.

Уже в марте предприятие должно выйти 
на положительную рентабельность. Судя по 
проведенному мониторингу, осенью пред-
стоит загрузить все производственные мощ-
ности ММК. Нет другого способа выжива-
ния, кроме того, чтобы вести агрессивную 
политику на рынке. А это значит – делать 
нужный объем продукции с самым высо-
ким качеством.

– Каждая копейка, затраченная на вхо-
дящее сырье и другие ресурсы, отражается 
на себестоимости продукции. Коллективу 
хочу сказать главное: при наращивании 
производства необходимо сохранить высо-
кий уровень качества, – подчеркнул Сергей 
Ушаков.

Конвертерщиков интересовало положе-
ние со строительством шестой машины 
непрерывного литья заготовок и комплекса 
внепечной обработки стали. По словам Сер-
гея Ушакова, агрегаты обязательно будут 

строить, но пусковые сроки перенесены на 
будущий год. Определенные марки стали 
для прокатки на стане «5000» конвертерщи-
ки пока смогут производить на имеющемся 
оборудовании.

На февраль запланирован пуск конверте-
ра № 3 после большого ремонта, который 
делали в расширенные сроки. И, наконец, 
когда выйдет из консервации МНЛЗ № 2, цех 
начнет работать полным составом оборудо-
вания, последняя группа задействованных 
на строительстве стана «5000» вернется на 
свои места.

– На примере ККЦ видно, как сработала 
программа по сохранению квалифициро-
ванного производственного персонала. 
Наш профессиональный коллектив, который 
мы так хотели сберечь, действительно со-
хранен, – отметил начальник ККЦ Евгений 
Кебенко. – И в условиях наращивания 
производства должен справиться с постав-
ленными задачами.

Время «недозагрузки» проходит с 
максимальной пользой: в конвертерном 
отделении впервые за всю историю ККЦ 
проходит масштабная работа по замене 
подкрановых балок. 19–20 января для 
замены трех балок потребовалась полная 
остановка цеха. Следующий этап – 27–28 
января. В феврале намечено поменять 
оставшиеся девять балок, но тогда до-
статочно будет лишь частичной остановки 
агрегатов.

Не вызвал вопросов и доклад испол-

няющего обязанности начальника БОТиЗ 
Евгения Титова по зарплате. Цеховики 
понимают: все зависит от экономиче-
ских показателей. О многом говорит уже 
то, что колдоговор ММК продлен на год: 
доплаты за стаж, бригадирские никто не 
отменял. Зато по новому положению чет-
веро работников цеха уже получили бес-
платные путевки в санаторий «Металлург» 
в Ессентуках. Председатель профкома 
ККЦ Николай Злобин также предложил 
желающим бесплатные путевки для детей 
от 7 до 15 лет в оздоровительный центр 
«Уральские зори» – на 21 день с возмож-
ностью лечения…

– Все это для семей большая поддерж-
ка, – кивает разливщик стали Анатолий 
Хлебушкин.

Горячий стаж Анатолия Петровича на 
комбинате почти сорок лет. После технику-
ма начинал в первом мартеновском цехе, 
в середине девяностых перешел на МНЛЗ 
в ККЦ. Разные времена повидал и пере-
жил. Но сегодня отметил, что с отличным 
настроением уходит со сменно-встречного 
собрания.

– Производство повышается, соцпро-
граммы действуют, это радует. Меня, кстати, 
никуда не отправляли, работал в цехе, – Ана-
толий Хлебушкин обращает мое внимание 
на комбинатские традиции уважительного 
отношения к профессионалам со стажем. 
– В бригаде настроены хорошо: заказы 
пошли – это главное, надо строго блюсти 

требования по качеству продукции. Да мы и 
не сомневались, что на комбинате железно 
будет работа.

Ветерану вторят коллеги помоложе. Дми-
трию Глухову довелось на время переква-
лифицироваться в строители, но в середине 
декабря, когда цех перешел на пятибригад-
ный график, он вернулся с площадки стана 
«5000» на разливку.

– Каждый труд почетен, – улыбается 
Дмитрий. – Как профорг, много общаюсь 
с молодежью, у всех нормальная реакция. 
В январе после смен и в выходные дружно 
ходили в аквапарк, в хоккей играли, на 
горнолыжку выезжали.

Встреча на собрании добавила положи-
тельных эмоций, хотя, по заверению стале-
плавильщиков, невзирая на трудности, они 
оптимизма и не теряли. Операторы МНЛЗ 
Александр Шаульский и Денис Микутский 
довольны, что агрегаты «расправляют же-
лезные мускулы». Работа в полную силу не 
за горами, техника тоже скучает по ней. А 
свою физическую форму ребята продол-
жают поддерживать в тренажерном зале, 
в оздоровительном комплексе – эти цехо-
вые объекты функционируют в обычном 
режиме 

МАРГАРИТА леРИнА

Когда в Сми прошла инфор-
мация о недавнем аукционе с 
участием аНо «мСЧ аг и оао 
«ммК», на редакцию обрушил-
ся шквал звонков.  

– Мы очень рады, что по-
прежнему остаемся пациентами 
поликлиники на Набережной, ко-
торая относится к объединенной 
медсанчасти, – позвонила нам в 
редакцию пенсионерка Валентина 
Буцкова. – Но волнуемся – а вдруг 
что-то переменится. Ведь в аук-
ционе намеревались участвовать 
трестовская больница и какое-то 
ООО «Клиника», а это вообще где-то 
на Зеленом Логе. Неужели ездить 
с двумя пересад-
ками? А уколы? А 
утром за талончи-
ком? А деньги где 
на все это взять? 
Мы ведь привыкли 
к своим докторам. 
Нам и ходить нику-
да не надо, не то 
что ездить – у нас 
есть комната здо-
ровья при школе № 
26, вот уже восемь 
лет нас здесь лечат, 
здоровье наше по-
могают сберечь. Приходите, сами 
убедитесь. 

С фотокорреспондентом отправ-
ляемся в комнату здоровья. Одни 
приходят сюда померить давление, 
другие – поставить укол, третьи – 
пройти физиолечение. 

– Атмосфера здесь царит спокой-
ная и деловая, но сейчас пациенты 
взволнованы, – говорит заведую-
щая комнатой здоровья Лариса Пе-
трова. – Тревожатся, не закроют ли 
наш пункт. Тут все нам как родные, 
знаем их много лет. Наш кабинет 
очень востребован – в день при-
ходят по 20–30 человек. 

Бабушки и дедушки окружают 
нас, задают вопросы.

– Я почетный пенсионер комби-
ната, стаж 35 лет, – рассказывает 
Антонина Татаринцева.  – При-
креплять нас к другой поликлинике 
нельзя ни в коем разе. Мне уже за 
восемьдесят, я вообще не смогу 
ходить в другую поликлинику, у 
меня очень болит коленный сустав. 

Останется один выход – постоянно 
вызывать врача на дом.

– Мне 75 лет, проработала в учи-
лище, где для комбината готовили 
сварщиков, – делится Валентина 
Потяка. – Я не понимаю, что проис-
ходит.  Да что я, чиновники депута-
там объяснить не могут, зачем это 
все затеяли. У меня версия такая: 
нас хотят побыстрее отправить на 
тот свет или заработать на нас. Вот 
была бы у нас в городе приемная 
президента, я бы туда обратилась. 

– Народ очень встревожен и 
возмущен до крайности, – говорит 
заместитель председателя ТОСа Ми-
хаил Евтюшкин. – Я и сам в ужасе. 
Как это так? Если в следующий раз 
наша медсанчасть не выиграет 

тендер, поликлини-
ку ликвидируют? Я 
раньше туда редко 
ходил, раз в два-три 
года, а теперь, считай, 
каждый месяц. Как я 
буду ездить в новое 
место?

За разъяснениями 
мы решили обратить-
ся к главному врачу 
аНо «мСЧ аг и оао 
«ммК» марине ше-
метовой.

– марина викторовна, что же 
все-таки случилось? 

– Состоялся аукцион – это впол-
не законная процедура. Согласно 
федеральному закону № 94 адми-
нистрация города заключила муни-
ципальный контракт с АНО «МСЧ АГ 
и ОАО «ММК» на первый квартал 
нынешнего года. Так что пациенты 
поликлиник медико-санитарной 
части по-прежнему будут получать 
медицинскую помощь по месту 
жительства. Кроме нас, заявку на 
право участвовать в аукционе пода-
вали частная клиника  и городская 
больница № 3. Первые не были до-
пущены до аукциона, вторые сами 
отказались от участия в последний 
момент.

– Зачем нужны такие аукцио-
ны?

– Не по букве, а по духу закона 
такие аукционы нужны, чтобы 
передать муниципальный заказ 
самым достойным, чтобы лучше 
стало населению, пациентам. В 

связи с этим не могу не процити-
ровать Владимира Путина: «Нужно 
избавиться от стереотипа, что 
«социалка» – это исключительно 
вотчина государства. Уже есть 
примеры, когда частный бизнес 
работает в социальных сферах 
– и с более высоким качеством, 
и одновременно с меньшими 
затратами. В конечном итоге не 
важно, где оказывается услуга: 
в государственном, частном или 
муниципальном учреждении, глав-
ное, чтобы человек мог выбрать 
устраивающий его вариант». 

Думаю, исходя из этой логики, 
администрация должна действо-
вать прежде всего в интересах 
населения.  

– многих удивили ваши кон-
куренты на нынешнем аукцио-
не: например, частная клиника 
расположена на Зеленом логе 
– географически очень далеко от 
ленинского района, да и помеще-
ние совсем небольшое. а в поли-
клинике третьей больницы своих 
пациентов хоть отбавляй…

– Формируя техническое зада-
ние для аукциона, на наш взгляд, 
следует учитывать расположение 
поликлиники и транспортную до-
ступность, ведь участковый прин-
цип обслуживания населения никто 
не отменял. Необходимо оценить 
наличие площадей, оборудования 
и кадров, лицензии на те виды ме-
дицинской деятельности, которую 
предполагают оказывать населе-
нию претенденты или участники 
аукциона. Ведь 125 тысяч человек 
– это практически население не-
большого города! Это наши родите-
ли, близкие, друзья и коллеги. 

 – оправдан ли такой неболь-
шой срок муниципального кон-
тракта – всего три месяца?  Зна-
чит, в следующем квартале нас 
ждет новый аукцион? 

– В законе не оговорен срок, на 
который заключается контракт. И 
можно проводить аукцион хоть каж-
дую неделю. Но стоит ли доводить до 
абсурда? Представим, что в первом 
квартале побеждает одна больница, 
а во втором – другая. Это означает, 
что первая должна уволить весь 
штат, причем предупредить об этом 
сотрудников… за два месяца. Я 
считаю, условия провоцирующие, 
создающие ненужное напряжение, 
ведь работу следует планировать на 
год вперед, а не на квартал.

– Чего ждать пациентам мед-
санчасти? 

– Сейчас победил здравый смысл 
– в результате заключения контрак-
та выиграли наши пациенты. На 
полученные средства мы можем 
и впредь оказывать качественные 
услуги в поликлиниках и в стациона-
ре. Но вопрос о грядущем аукционе 
и условиях его проведения остается 
открытым. 

Депутаты поднимали эту тему на 
заседании комиссии по социальной 
политике («Почему мэр не любит 
пенсионеров?», «ММ» от 22 января), 
однако конструктивного разговора 
с чиновниками от здравоохранения 
не получилось. Впору напомнить – 
задача администрации не в том, 
чтобы заполнить свои объекты, а в 
том, чтобы максимально удовлетво-
рить нужды пациентов 

еВГенИЯ ШеВЧенКО 
фОТО > еВГенИй РухМАлеВ

В поликлинику –  
за тысячу верст? 

Пациенты не хотят волноваться  
каждые три месяца

«По духу закона 
такие аукционы 
нужны,  
чтобы передать  
муниципальный 
заказ  
самым  
достойным»

вниманию родителей военнослужащих  
военной части 40274  

(г. лесной Свердловской области)
2 февраля в 18.00 в общественно-политическом центре (Ле-

нина, 38, южный вход МГТУ им. Г. И. Носова) состоится встреча 
с членом родительского комитета от Челябинской области военной 
части 40274.

Контактный телефон 25-00-41.

«мм» продолжает принимать во-
просы на официальном сайте газеты 
www.magmetall.ru, а также по телефону 
24-00-11.

Комментарий пресс-секретаря  
главы города Кирилла Маркевича:

«предположения о том, что поликлиника медсанчасти может перестать 
принимать больных – беспочвенны. 

все услуги по поликлиническому обслуживанию оплачивает не бюджет, а 
Фонд обязательного медицинского страхования (ФомС), который имеет с 
медсанчастью – как и со всеми другими городскими больницами – договор 
на оказание медицинских услуг. Безо всяких аукционов и конкурсов. ФомС 
оплачивает и зарплату персонала, и начисления на зарплаты, и медикаменты, 
и питание больных, и мягкий инвентарь... то есть, для того чтобы принимать 
пациентов и выполнять свою работу, поликлинике медсанчасти никакой 
муниципальный заказ не нужен!

а теперь – откуда он все-таки взялся, аукцион на 3 миллиона рублей 
за 3 месяца работы. 

Сегодня все товары и услуги стоимостью более 500 тысяч рублей покупа-
ются не просто по решению какого-либо чиновника, а только по результатам 
торгов – конкурса либо аукциона. Это – федеральный закон, и он касается 
бюджетных платежей абсолютно всем структурам, кроме непосредственно 
муниципальных или государственных учреждений. в том числе медсанчасти: 
несмотря на то, что администрация города является одним из учредителей 
этой больницы, с точки зрения закона медсанчасть – структура... коммер-
ческая. 

муниципальный же заказ на «поликлиническое обслуживание» – не более 
чем схема: как, не нарушая закон, дать медсанчасти дополнительные, «не 
лечебные» деньги – которые для нее и предусмотрены в бюджете города, но 
дать которые просто так нельзя. 

в дальнейшем таких аукционов уже не будет: раньше, пока на них не за-
являлся никто, кроме медсанчасти, это был «сравнительно законный» способ 
ее дополнительного финансирования.  

поликлиника медсанчасти администрации города и оао «ммК» как рабо-
тала, так и будет работать, ничего с ней не происходило и не произойдет».

P. S. «мм» будет следить за развитием событий.
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Поводы для разговора о 
работе государственной думы 
есть всегда.

В последние дни нижняя па-
лата отметилась множеством 
решений: отменила денежный 
залог для партий–участниц вы-
бор о в ,  п о д р е з а л а  р а с хо д ы 
на собственное содержание, 
внесла изменения в Бюджетный 
кодекс… Но в беседе с депутата-
ми Госдумы Павлом Крашенин-
никовым и Андреем Назаровым, 
а также первым заместителем 
председателя правления Ассоциа-
ции юристов России Эдуардом Ре-
новым эти темы временно отошли 
на задний план.

В разговорах в неформальной 
обстановке и мужской компании 
принято говорить о спорте, по-
литике и девушках. В библиотеке 
Крашенинникова, куда на чашку 
чая пригласили журналистов, от 
традиции не отступили. Присут-
ствие прекрасного пола этому не 
только не препятствовало – даже 
помогало.
Москва за Магнитку

– Про 2:2 поговорим для начала? 
– угадал желание присутствующих 
Павел Крашенинников.

Еще свежи были в памяти детали 
первого финального матча Лиги 
чемпионов по хоккею, и коммен-
тарий по горячим следам думского 
хоккейного болельщика выглядел 
уместно.

– Наш соперник – команда ор-
ганизованная. Когда у «Цюриха» 
идет игра, он дожимает соперника. 
То, что мы выкрутились, – неплохо. 
Впереди ответная игра, и надо все 
сделать, чтобы выиграть.

Здесь Эдуард Ренов поделился 
впечатлениями от недавней игры в 
столице между «Динамо» и «Метал-
лургом», а Павел Крашенинников 
добавил к ним свои:

– Пришлось сдерживать эмо-
ции Эдуарда Николаевича, по-
тому что на матче присутствовал 
министр внутренних дел с заме-
стителями.

– вы приобщили коллег-
юристов болеть за Магнитку?

– Значительная часть Думы и 
правительства болеет за «Метал-
лург».

«Конец уж близится…»
Хоккейные страсти, конечно, от-

влекают от мирового кризиса, но 
не дают забыть о нем. И вопроса 
на эту злободневную тему не при-
шлось долго ждать.

– дума приняла поправки к 
Бюджетному кодексу, согласно 
которым правительство мо-
жет оперативно расходовать 
средства без согласования с 
депутатами. Не приведет ли это 
к отсутствию контроля над ис-
полнительной властью?

– Мне кажется, оперативность 
при принятии решений оправдан-
на: часто же счет идет на часы и 
минуты. Уверяю вас, это не самая 
большая беда. Хуже то, что дано 
указание сократить расходы на 
всех уровнях бюджетов. Соци-
альная сфера не пострадает, но 
многие инвестиционные проекты 
будут свернуты.

– Как экономист по специально-
сти, считаю, что напрасно мы так 
долго поддерживали неизменным 
курс рубля, – добавил Андрей На-
заров. – Истратили десятки мил-
лиардов долларов из тех запасов, 
которые так долго накапливали все 
последние годы.

– Регионы переживают кризис 
по-разному, – поделился впе-
чатлениями Эдуард Ренов. – На 
Урале, где много таких моного-
родов, как ваш, ситуация более 
сложная, чем в Москве. Там на 
бытовом уровне пока все по-

прежнему. Даже стишок про это 
есть: «Такого кризиса не видел 
белый свет. Конец уж близится, а 
кризиса все нет».
Безопасный тандем

Некоторые темы для разговора 
исходили от гостей. Эдуард Ренов 
завел разговор о недавно прочи-
танной книге Николая Сванидзе, 
главный герой которой Дмитрий 
Медведев. Затем невзначай об-
молвился, что лично знаком с 
нынешним президентом России, 
и тем самым задал беседе новое 
направление. Без малого год минул 
с того дня, как россияне избрали 
главой государства Дмитрия Мед-
ведева, а его взаимоотношения с 
Владимиром Путиным 
по-прежнему вызывают 
интерес.

– За последние пят-
надцать лет центр вла-
сти не раз переходил 
из Кремля в Белый дом 
и обратно, поэтому все 
зависит от личности. При Черно-
мырдине была одна ситуация, во 
времена Примакова – совсем 
другая, – считает Эдуард Ренов.

Как бы ни было, а угрозы дво-
евластия и раскола на самом 
верху собеседники журналистов не 
усматривают.

– У президента и премьер-
министра есть прописанные в Кон-
ституции полномочия, которые они 
четко исполняют, – выразил убеж-
дение Павел Крашенинников.

Вызов обществу
Оказаться в обществе юристов 

и не спросить их о недавнем 

убийстве адвоката Станислава 
Маркелова – непозволительное 
упущение. Дерзость, с которой 
совершено это преступление, – 
один момент.

– Не останутся ли рядовые рос-
сияне без правовой защиты? – 
последовал вопрос гостям. – ведь 
адвокаты, из опасения за свою 
безопасность, еще подумают, 
стоит ли им ввязываться в се-
рьезные дела…

– Даже в уголовном мире есть 
уважение к адвокатам, так что это 
убийство – переход всех барьеров 
и самая настоящая травля обще-
ства, – подчеркнул Крашенинни-
ков. – Нам ясно дают сигнал – не 
стоит высовываться.

– для правоохрани-
тельных органов рас-
крытие таких преступле-
ний – не дело чести?

– Неправильно так 
ставить вопрос, – за-
метил Андрей Назаров. 

– Дело не в том, есть честь или ее 
нет. Не всегда наши органы могут 
раскрыть преступление?

– а не потому, что они часто 
занимаются несвойственными 
функциями? охраняют места про-
ведения митингов, например?

– Все-таки это разные сферы 
деятельности, и смешивать их не 
стоит.

Красивая Дума
В последнее время в прессу 

просачивается информация о 
вероятной смене власти в Баш-
кирии, откуда баллотировались в 
депутаты Назаров и Крашенинни-
ков. Самого Павла Владимирови-

ча те же СМИ прочили недавно 
в полпреды УрФО. Председатель 
думского комитета отрицал свою 
причастность к прошедшим и ве-
роятным кадровым перестанов-
кам, давая понять, что разговор 
о законах ему ближе. Пришлось 
возвращаться к повседневной 
депутатской работе.

– дума только что приняла 
закон, обеспечивающий доступ 
к информации о деятельности 
госорганов и органов местного 
самоуправления. На взгляд депу-
татов, они закрыты от общества 
и прессы?

– Повсюду появились людишки, 
задача которых – подмять под себя 
информацию, – прояснил мотивы 
Павел Крашенинников. – При 
ее отсутствии трудно принимать 
правильные решения. Там, где 
нет прозрачности, произрастает 
коррупция.

– Какая самая красивая жен-
щина в госдуме? – задала прямой 
вопрос коллега Наталья Романюк, 
когда мужчины вдоволь наговори-
лись о спорте и политике.

– Да все нам нравятся, – явно 
не желая никого обижать, ответили 
депутаты. – Многие у нас работают 
профессионально.

По весне убедиться в уровне 
подготовки женского и мужского 
состава Думы смогут и магни-
тогорцы. Как обещали думцы, 
в нашем городе состоится вы-
ездное заседание Комитета по 
гражданскому, уголовному, ар -
битражному и процессуальному 
законодательству 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ

  Шестнадцатый Патриарх Московский и всея Руси взойдет на престол 1 февраля

политика  обществовторник 27 января 2009 года

ПрезидиуМ генсовета «еди-
ной россии» определился с 
датой всероссийской акции 
в поддержку антикризисных 
мер, принимаемых прави-
тельством.

«Единороссы» обсудили на пре-
зидиуме генсовета обращения 
трудовых коллективов, которые 
предложили провести акции в под-
держку отечественного автопрома 
и премьера Путина. Партийцы 
не отказались помочь трудовым 
коллективам собраться в третьей 
декаде января и поддержать 
российский автопром. 31 января 
будет проведена итоговая акция 
в поддержку всех антикризисных 
мер, предложенных правитель-
ством и премьером Владимиром 
Путиным.

Первый проправительственный 
митинг, как передает «Коммер -
сантъ», прошел в городе Волжском 
у проходной волжского автобус-
ного производства «Волжанин». С 
выпуском автомобилей в городе 
связано свыше пяти тысяч  чело-
век (сборка автобусов, комплек-

тующие к машинам «ВАЗ», «ГАЗ», 
«Волжанин», «ЗИЛ», «КамАЗ»). В 
рабочий полдень с 12.00 до 12.40 
собралось 900 человек. «Нам 
жалко приморцев, – заявил пред-
седатель совета директоров пред-
приятий и организаций региона 
Анатолий Бакулин. – А кто пожале-
ет тех, кто работает на наших пред-
приятиях»? В резолюции митинга 
предлагается включить волжское 
автобусное производство «Волжа-
нин» в госпрограмму поддержки 
автопрома и поддерживать тех, 
кто приобретает отечественные 
автомобили.

География акций запланирова-
на широкая – от Калининграда до 
Приморья. Партия одобрила ряд 
лозунгов, которые будут держать 
в руках активисты: «Поддержишь 
Россию — поддержишь себя», 
«Поддержишь автопром – под-
держишь Путина». Некоторые из 
них отражают местную специфи-
ку: «Правительство помогло — 
администрация ГАЗа работай» 
и «Волга-Siber» – качественный 
автомобиль для российских до-
рог». Для сбора коллективов за-

действованы исполкомы партии, 
«Молодая гвардия», профсоюзы, 
руководство заводов, обществен-
ные объединения из числа сторон-
ников партии. 

31 января «Единая Россия» 
устраивает акцию поддержки 
антикризисного курса правитель-
ства. Как пояснил замсекретаря 
президиума генсовета по вопро-
сам региональной политики и 
партийного строительства Сергей 
Неверов, неделя акций вовлекает 
«людей, которые непосредственно 
работают в автопроме и на смеж-
ных с ним предприятиях».

«Акция, назначенная на 31 
января, касается поддержки тех 
мер, которые предпринимают 
президент и правительство, – 
пояснил Неверов «Российской 
газете». – Ведь повестка дня не 
изменилась: никто не отменял 
борьбу с бедностью и необходи-
мость бороться за увеличение 
благосостояния наших граждан. 
Выходя на улицы в последний 
день января, «единороссы» под-
держат разом и заморозку тари-
фов, и расширение возможностей 

по использованию материнского 
капитала, и отсрочки выплат по 
потребительским кредитам, и ин-
дексацию пенсий. В этом смысле 
акции в пользу автопрома можно 
считать удачной генеральной ре-
петицией» 

P. S. Митинги в поддержку 
отечественной автомобильной 
промышленности запланированы 
в тех городах Российской Федера-
ции, где расположены крупнейшие 
автозаводы и смежные с ними 
предприятия: Москве, Брянске, 
Екатеринбурге, Калининграде, 
Елабуге, Набережных Челнах, 
Ликино-Дулево, Санкт-Петербурге, 
Всеволожске, Нижнем Новгороде, 
Липецке, Таганроге, Тольятти, 
Ульяновске, Миассе, Ярославле, 
Балакове. В Челябинске уличная 
акция, как и по всей стране, прой-
дет в субботу. Магнитогорские 
«единороссы» проведут завтра 
расширенное заседание полит-
совета, на котором обсудят анти-
кризисные программы области, 
города и ММК.

Декада массовых акций собор

Выбор из троих
ТайНыМ голосованием архиерейский собор русской 
православной церкви определил трех кандидатов на Мо-
сковский патриарший престол.

Ими стали: митрополиты Смоленский и Калининградский Ки-
рилл, Калужский и Боровский – Климент, Минский и Слуцкий 
– Филарет.

Окончательное голосование состоится на Поместном соборе, ко-
торый откроется сегодня. Если ни один из кандидатов не получит 
более половины голосов, состоится второй тур с участием двух ли-
деров голосования. Согласно уставу РПЦ, на пост патриарха могли 
претендовать архиереи, достигшие 40 лет, имеющие высшее богос-
ловское образование и опыт управления епархией.

Впервые в истории Русской православной церкви полноправными 
кандидатами могли стать граждане зарубежных государств. Интро-
низация нового патриарха назначена на 1 февраля.

 Меры

Остатки – на пользу
НаБор мероприятий, направленных на преодоление по-
следствий мирового финансового кризиса, обойдется 
федеральному бюджету в два триллиона рублей.

Такие данные в статье, опубликованной в журнале «Вопросы эко-
номики», привел вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Ку-
дрин. Осенью власти объявили о поддержке реального сектора эко-
номики в условиях возможной рецессии. Суммарная стоимость этих 
мер включает как уже принятые шаги государства, так и предпола-
гаемые выпадающие доходы бюджета от снижения налогов. «Меры 
налогово-бюджетной политики, направленные на преодоление по-
следствий мирового финансового кризиса, предполагается осуще-
ствить в сумме 175 миллиардов рублей за счет остатков бюджета на 
начало 2009 года, остальные – за счет перераспределения расходов 
внутри установленных параметров бюджета», – уточнил Кудрин.

  визит

Восточная дружба
Свой Первый в новом году зарубежный визит президент 
дмитрий Медведев совершил в узбекистан.

Для обстоятельных переговоров с центральноазиатской респу-
бликой имелись веские причины. В конце прошлого года Ташкент 
решил выйти из ЕврАзЭС, мотивировав это тем, что деятельность 
организации во многом дублирует работу других объединений на 
постсоветском пространстве, в которых числится Узбекистан. К 
тому же президента Ислама Каримова не очень устраивали не-
которые интеграционные процессы ЕврАзЭС, особенно условия 
присоединения других стран к Таможенному союзу России, Бело-
руссии и Казахстана.

Россию прежде всего интересовали два вопроса. Во-первых, 
как теперь планирует Ташкент выполнять обязательства, взятые 
в рамках и ЕврАзЭС. А во-вторых, выйти из ЕврАзЭС узбекское 
руководство решило после того, как Евросоюз снял со страны 
санкции, наложенные в 2005 году после событий в Андижане. 
«Российская газета» напомнила, что в ЕврАзЭС Ташкент всту-
пал, выйдя перед этим из организации ГУАМ, создававшейся в 
пику России и СНГ.

Однако осложнять переговоры этой темой делегации не стали. 
Госвизит Дмитрия Медведева начался с посещения Самарканда, 
где Ислам Каримов знакомил российского гостя с местными до-
стопримечательностями, в том числе и восточным рынком. Лишь 
на следующий день в Ташкенте делегации сели за полноценные 
переговоры.

В центре экономического сотрудничества – энергетика. Страте-
гическое сотрудничество в газовой отрасли началось с 2002 года, 
когда было подписано соглашение на долгосрочные закупки Газ-
промом узбекского газа, совместной добычи сырья и развития га-
зотранспортной инфраструктуры. С этого года Россия и Узбекистан 
перешли на рыночное ценообразование в газовых сделках.

«То, что мы вышли по газовым отношениям на новые масштабы 
этого сотрудничества, очень хорошо, – подчеркнул Дмитрий Медве-
дев. – Это означает то, что по другим направлениям мы можем про-
двигаться с учетом того, что мы уже перешли на эту фазу».

Глава Газпрома Алексей Миллер тоже выразил удовлетворение 
переходом на рыночные цены. «Последнее полугодие они составля-
ли 165 долларов за тысячу кубометров, а по году в общей сложности 
получилось около 140 долларов», – сообщил он. Но с первого квар-
тала 2009 года цена газа из среднеазиатских республик обойдется 
компании в среднем в 340 долларов.

Несмотря на это, Газпром готов увеличить закупки газа у Узбе-
кистана. «Газпрому мы предложили на этот год 16 миллиардов 
кубометров газа для экспорта, но готовы и на большее», – по-
ложительно отозвался на инициативу Ислам Каримов. При этом 
дальнейшая судьба проданного газа его мало интересует. «Мы 
продаем газ России и только России, а кому она поставляет даль-
ше и как – это полностью компетенция России», – подчеркнул 
узбекский лидер.

Только энергетикой совместные интересы России и Узбекистана 
не ограничиваются. «Нам нужно искать те сферы, которые будут 
востребованы в сегодняшней жизни, – заявил Дмитрий Медведев. 
– Поэтому производственная кооперация мне представляется ис-
ключительно важным направлением». Наброски таких проектов 
уже есть – в частности, год назад Москва и Ташкент договорились, 
что Ташкентский авиационный завод войдет в состав российской 
Объединенной авиастроительной корпорации. Сегодня работа идет 
сразу по двум проектам: транспортному самолету Ил-76 и созданию 
регионального турбовинтового Ил-114.

«Мы сейчас выстраиваем организационную схему наших отно-
шений, рассматривая различные формы, в том числе и создание 
совместного предприятия по производству этого самолета и его 
реализации, – сообщил глава ОАК Алексей Федоров. – Процесс 
этот длительный и сложный с юридической и правовой точек зре-
ния. По сути это первое зарубежное предприятие, которое может 
стать частью ОАК».

«Любой проект, который способен принести сегодня эффект, 
должен быть востребован», – подчеркнул российский лидер. Осо-
бенно это актуально сегодня, когда экономики обеих стран стра-
дают от снижения экспортных поставок. «Можно создавать новые 
производства, искать новые проекты, особенно, когда речь идет о 
потреблении на территориях наших стран, – заключил Дмитрий 
Медведев. – Вот это мне представляется довольно интересным 
именно сегодня».

Не осталась без внимания президентов и обстановка в регионе, 
где горячей точкой по-прежнему остается Афганистан. Россия, со-
общил Медведев, по-прежнему готова сотрудничать с заинтересо-
ванными сторонами для стабилизации здесь обстановки, включая и 
США, где сменился президент.

«Мы готовы к полноценному, полноформатному сотрудни-
честву по вопросам обеспечения безопасности в Афганистане 
со всеми государствами, и с Соединенными Штатами Америки 
в том числе, как с основной страной, которая сейчас озабочена 
режимом безопасности в Афганистане, – заявил он. – Насколько 
я понял, позиция нового президента Соединенных Штатов за-
ключается в том, чтобы уделять этой проблеме первостепенное 
значение. Мы готовы работать по наиболее проблемным направ-
лениям – я имею в виду и борьбу с наркотрафиком, доставку соот-
ветствующих грузов невоенного характера. Это те обязательства, 
которые Россия на себя брала, как и обязательство помогать по 
вопросам борьбы с терроризмом».

К нам едет  
комитет

Депутаты устроили чайную паузу  
в обществе журналистов

Регионы  
переживают  
трудности  
по-разному

Для борьбы с кризисом  
ведущая акция вышла на мороз
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Коллектив и совет ветеранов 
ЗАО «РМК» скорбят по поводу смерти 
ветерана труда, бывшего работника 

КРМЦ-1 ЗАО «РМК»
ПАЛЕХИНА 

Ивана Трофимовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив дирекции по сбыту 
ОАО «ММК»

скорбят по поводу смерти менеджера 
управления внутренних продаж

ВОРОЖБИТОВА
Анатолия Васильевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

ÏÐÎÄÀÌ
*2-комнатную квартиру в Агаповке, 

в центре. Т. 8-951-251-1318.
*«ГАЗель»-тент, 2007 г. в. Т. 45-14-72.
*Кровать двухъярусную. Т. 45-12-68.
*Утеплитель. Т. 8-902-862-5973.

ÊÓÏËÞ
*Комнату. Т. 37-35-67.
*Малосемейку, однокомнатную. Т. 37-

35-67.
*Двухкомнатную. Т. 37-35-67.

ÑÄÀÌ
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Посуточно. Т. 8-961-5799-363.
*Посуточно. Т. 8-904-976-0380.
*Посуточно. Т. 8-902-894-5605.
*Посуточно. Т. 8-908-585-27-28.
*Часы, посуточно. Т. 8-908-572-0800.
*Сутки, часы. Т. 8-904-975-05-18.

ÓÑËÓÃÈ
*Металлические балконные рамы, 

лоджии с остеклением. Двери тамбурные, 
подъездные, металлические, с отделкой 
любой сложности. Теплицы, решетки, во-
рота. Цена, качество, сроки. Т.: 29-69-17, 
22-20-37.

*Изготовим металлические балконные 
рамы. Внутренняя, наружная отделка. 
Качественно, со скидкой. Вынос пласти-
ковых балконов. Теплицы. Т.: 41-89-85, 
8-904-975-9381.

*Сварка, металлоконструкции. Т.: 8-906-
899-3164, 8-961-5760-111.

*Установка замков. Гарантия. Т. 30-
59-56.

*Замки. Установка. Т. 8-906-853-4625.
*Отделка балконов наружная и внутрен-

няя евровагонкой, пластиком. Т. 34-30-04, 
8-951-780-2336.

*Отделка дверей балконов еврова-
гонкой. Т.: 21-88-77, 31-90-80, 41-89-85, 
8-912-803-2184.

*ООО «Акватехнологии» заменит: водо-
провод, канализацию, отопление. Гарантия. 
Цены снижены! Т.: 450-889, 8-912-805-
08-89.

*Заменим водопровод, канализацию, 
отопление (экономичное), в садах, электро-
монтаж (евро). Т.: 49-22-17, 8-904-976-
1924.

*Установим водомеры, водопровод, 
сантехработы. Т. 8-909-7477-997.

*Водопровод, электропроводка, гипсо-
картон. Т. 28-10-02.

*Замена водопровода. Подключение 
стиральных машин. Т. 8-961-577-4550.

*Комплексный ремонт: кафель, гипсокар-
тон, двери, ламинат, электромонтаж, сантех-
ника. Т.: 27-83-75, 8-904-813-28-19.

*ООО «Акватехнологии» предлагает ком-
плексный ремонт: сантехника, электрика, 
гипсокартон, кафель. Т.: 450-889, 45-20-98, 
8-912-805-08-89.

*Натяжные потолки. Матовые, глянце-
вые, бесшовные. Т.: 45-67-00, 49-19-30.

*Любые виды ремонта. Т.: 45-12-65, 
8-912-406-75-77.

*Отделка откосов, сендвич, панели, 
утепление, жидкий пластик. Качество, га-
рантия. Т. 43-99-33.

*Ремонт окон ПВХ. Т. 8-909-094-4318.
*Откосы. Т. 45-20-21.
*Откосы. Т. 8-912-805-1142.
*Откосы. Т. 8-912-805-2021.
*Откосы. Т. 45-11-42.
*Электроработы. Быстро, качественно, 

недорого. Т. 8-908-066-3002.
*«Стинол». Ремонт любых холодильников. 

Гарантия 2 года. Т.: 41-44-35, 29-24-51.
*Ремонт холодильников. Т.: 30-96-09, 

8-912-809-9549.
*Ремонт любых холодильников. Пенсио-

нерам скидки. Т.: 30-17-07, 29-65-05 (д).
*Телеремонт. Гарантия. Ежедневно. Т. 

35-84-88.
*Телемастер. Т. 8-906-872-43-96.
*Ремонт телевизоров. Т.: 37-15-37, 

8-906-871-49-15.
*Телемастер. Гарантия. Т. 23-74-53.
*Антенны всеканальные. Установка, раз-

вордка, НТВ+, Триколор. Гарантия сохран-
ности. Т.: 41-44-35, 8-908-066-0906.

*Антенны! Установка, разводка. НТВ+, 
Триколор. Т. 8-904-805-31-30.

*Антенны телевизионные. Установка, 
разводка. Т.: 41-73-03, 8-351-904-0880.

*Антенны всеканальные. Т. 21-75-70.
*«MAGSAT.ru», НТВ-Плюс, ТРИКОЛОР-

ТВ, ТВ-антенны. Рассрочка, установка, 
гарантия. Пр. Ленина, 91. Т.: 299-000, 
289-900.

*Триколор, НТВ+, спутниковый Интернет. 
Рассрочка, скидки. Т. 29-13-14.

*Телеантенны! Спутниковое ТВ. Т.: 22-
54-65, 8-906-850-23-51.

*Антенны всеканальные! Установка, 
качественно. Т. 37-04-65.

*Телеантенны! Качественно. Пенсио-
нерам скидки. Триколор! Т.: 49-42-96, 
8-951-259-4700.

*Компьютерная помощь. Т. 8-963-094-
4460.

*Набор текста. Т. 8-3519-014-081.
*Русский язык. Т. 22-84-07.
*Развивающие занятия, дети 1,5–4 лет. 

Т.: 22-01-57, 8-9512-4048-77.
*30, 31 января и 1 февраля «Школа 

супружеских отношений» в центре Л. Е. 
Коробовой. Т. 8-909-092-6153.

*Студия-магазин «Ника». Шкафы-купе 
от 6000 р., кухни-эконом от 7200 р., ком-
пьютерные столы от 1800 р. На заказ, в 
наличии. Изготовление рамок, от фото до 
зеркал. Распродажа выставочных образ-
цов. Т.: 8-952-504-76-04, 43-02-79.

*Детективы. Т. 8-904-939-0000.
*Лечение запоев на дому. Возможны 

противопоказания, проконсультируйтесь с 
врачом. Т. 8-903-091-6399.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели» дешево. Т. 8-922-707-5272.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-451.
*«Газель». Т. 8-906-852-0768.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-97-43.
*«ГАЗели». Т. 450-133.
*«ГАЗели». Т. 46-03-48.
*«ГАЗель» недорого. Т. 8-963-093-10-88.
*«ГАЗель». Город, межгород. Грузчики. Т. 

8-902-893-69-84.
*Дешевая «ГАЗель». Грузчики. Город, 

межгород. Т. 49-39-43.
*«ГАЗели» от 199 р. Грузчики. Т.: 43-00-

19, 8-904-977-1660.
*Оперативно, «ГАЗели», «бычки», грузчи-

ки. Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.
*«ГАЗель пассажирская. Т. 49-42-19.
*Эвакуатор. Т. 45-21-20.
*Эвакуатор круглосуточно. Т.: 8-908-096-

65-00, 8-912-804-28-29.
*Автоэвакуатор. Т. 47-02-02.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*Санаторию-профилакторию «Южный»: 

агент по рекламе, опыт работы. Обращать-
ся: ул. Зеленая, 1. Т. 21-40-21.

28 января – 
15 лет, как нет с 
нами дорогой 
и  любимой 
мамы и бабуш-
ки Надежды 
Александров-
ны ОРЛЕНКО. 
Все, кто знал 
ее, помяните 
добрым сло-
вом.

Дочь, 
внуки.

27 января ис-
полняется  год , 
как ушел из жиз-
ни наш дорогой и 
любимый человек 
– Виталий Семе-
нович РУСИНОВ. 
Он был отзывчи-
вым, добрым че-
ловеком. Память 
о нем останется 
в наших сердцах. 
Все, кто знал его, 
помяните.

Жена, дети, внучка.

27 января 
исполняется 
год, как нет 
с  нами  лю -
бимого отца, 
деда  Петра 
Пет рови ч а 
БОГДАНОВА. 
Вечная  па -
мять  о  нем 
будет всегда 
в наших серд-
цах.

Дети, 
внуки.

ТОС № 14 – микрорайон № 134
Проводится регистрация пенсионеров и 

ветеранов микрорайона, в том числе при-
бывших из других и расформированных 
предприятий.
Прием ведет: председатель совета ветеранов Валентина 

Григорьевна ВОЛХОНЦЕВА.
Время приема: каждый понедельник с 16.00 до 18.00.
Адрес: ул. Ворошилова, 4, тел. 35-90-09.
При себе иметь: паспорт, пенсионное удостоверение, 

трудовую книжку, удостоверение ветерана труда, труженика 
тыла, участника ВОВ, справку об инвалидности.

Совет ветеранов ТОСа № 14.

Управление кадров пред-
лагает работникам 

ОАО «ММК», 
желающим сменить 

место работы, 
оформить перевод  

в аглоцех по профессиям:

• машинист мельниц, 
• машинист 

конвейера (муж.), 
• грузчик, 

• выгрузчик гор. 
агломерата, 
• машинист 
охладителей, 

• электрогазосвар-
щик,

• грохотовщик, 
• бункеровщик, 

• выгрузчик пыли, 
• оператор по обсл. 

ПГУУ.
Обращаться: управление 
кадров ОАО «ММК», 
ул. Кирова, 84 а, 

каб. 104. Часы работы: 
с 10.00 до 16.00 

(перерыв 12.45–13.30). 
Выходные дни: суббота, 

воскресенье.
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Сбросить «лишнее»
Вернуть долги помогут и тем, 
кто уволен «по собственному желанию»

Реструктуризации 
подлежат кредиты, 
выданные до 1 декабря 
2008 года

 ВОПРОС–ОТВЕТ

В НАШЕ непростое время, отяго-
щенное мировым финансовым 
кризисом, реальная действитель-
ность показывает, что выживает  
сильнейший. 
Один из путей противостояния  возни-

кающим проблемам – это объединение, 
слияние бизнеса. Так, например, вхож-
дение в состав ОАО «АльфаСтрахование» 
Магнитогорской страховой компании 
«СКМ» позволило ОАО «АльфаСтрахова-
ние» подняться на пятое место в рейтинге 
российских страховых компаний, а ОАО 
СК «СКМ» получить доступ к  новым техно-
логиям страхования.  
Одним из развитых и пользующихся 

спросом видов страхования является 
добровольное медицинское страхование 
(ДМС). О том, что же изменилось в связи 
с приходом в Магнитогорск ОАО «Альфа-
Страхование» и, в частности, в области 
ДМС, о преимуществах и дальнейших 
перспективах развития  индивидуального 
добровольного медицинского страхования 
(ИДМС) мы решили поговорить с началь-
ником управления личного страхования 
Магнитогорского филиала ОАО «Альфа-
Страхование» Нелли ТЕРЕНТЬЕВОЙ:
− Нелли Леонидовна, с июля 2008 г. на-

чали действовать обновленные програм-
мы индивидуального добровольного ме-
дицинского страхования для работников 
ОАО «ММК» и его дочерних предприятий. 
Что-то изменилось в процессе переза-
ключения страховых договоров?
− Больших изменений не произошло. 

Процесс идет уже полгода. При насту-
плении срока перезаключения договора 

пакет документов (договор со страховой 
компанией,  дополнительное соглашение 
о перечислении денег со счета в Кредит 
Урал Банке) можно взять в БОТиЗ подраз-
деления вашего предприятия или у страхо-
вого агента. Главное, нужно определиться 
с программой страхования, для этого в 
каждом цехе есть информационный стенд, 
где можно все подробно изучить, а затем  
заполнить бланки. Агент страховой компа-
нии доставит документы в офис страховой 
компании, где полис будет оформлен в 
течение одного дня (все полисы теперь 
пластиковые) и выдан работнику.
Прежние полисы ИДМС действуют до 

окончания срока договора страхования. Но 
если раньше договоры пролонгировались 
автоматически (в случаях, когда застрахо-
ванный  не заявляет о намерении изме-
нить программу или расторгнуть договор). 
Теперь ему предстоит выбор − по какой 
программе страховаться. Возможности 
автоматического продления договора нет.
− Какие программы предлагает «Аль-

фаСтрахование»? 
Добровольное медицинское страхо-

вание на сегодня стало неотъемлемой 
частью социальной политики на многих 
предприятиях.
Программы индивидуального доброволь-

ного медицинского страхования для работ-
ников ОАО «ММК» и группы компаний ком-
бината работают с апреля 2004 года. Они 
были разработаны специалистами «СКМ» 
и АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» под руковод-
ством управления персонала и управления 
социальной сферы ОАО «ММК». Ежегодно 
по этим программам страхуется порядка 
50 тысяч человек. Изначально было пять 
программ, затем шесть, и все эти годы мы 
анализировали, что преимущественно вы-
бирают наши клиенты и почему. 
На новом этапе страхования программ 

ИДМС всего три − «Стандарт», «Комфорт» и 
«Бизнес». Все программы сформированы 
с учетом предпочтений застрахованных 

и оптимальной стоимости наиболее вос-
требованных медицинских услуг. Все стало 
проще и понятнее.
− Разница в наборе предоставляемых 

услуг. Это понятно. Но какова базовая 
часть? Что получит любой застрахован-
ный?
− Базовым медучреждением остается 

объединенная медико-санитарная часть ад-
министрации г. Магнитогорска и ОАО «ММК». 
Заключая договор по ИДМС, клиент приобре-
тает возможность получения своевременной 
и качественной медицинской помощи в 
поликлиниках, здравпунктах, обеспечивает 
себе комфортные условия в случае необхо-
димости лечения в стационаре больницы. 
Он будет пребывать в палате на четверых, 
троих или двоих человек − в зависимости от 
выбранной им страховой программы. Стра-
ховая компания возьмет на себя расходы не 

только на лечение, но и обеспечение необхо-
димыми медикаментами сверх программы 
обязательного медицинского страхования 
(ОМС). Кроме того, мы работаем с други-
ми медицинскими учреждениями России, 
в том числе Челябинска, Екатеринбурга, 
Новосибирска, куда пациентов направляют 
на дальнейшее обследование и лечение по 
медицинским показаниям.
− И теперь коротко о возможностях 

этих страховых программ…
− Клиент выбирает необходимый ему 

спектр услуг и степень комфортности пре-
бывания в лечебном учреждении. Так, 
например, в программы «Комфорт» и 
«Бизнес» включено реабилитационно-
восстановительное лечение после стацио-
нара в санатории-профилактории «Южный». 
Программа «Комфорт», помимо оказания 
срочной помощи при различных заболева-

ниях, насыщена целевыми обследованиями 
с последующим лечением. О них можно 
судить по названиям: «Здоровый желудок», 
«Жизнь без слез» (поллиноз), «Головная боль 
не наша», «О сердце узнаем все», «Если у вас 
болит спина». В программе «Бизнес» к ним 
добавляются «Красота и здоровье женщины» 
(диагностика миомы), «Дышать наравне со 
всеми» (диагностика и лечение бронхиаль-
ной астмы и хронического бронхита), «Счаст-
ливое материнство» (лечение бесплодия), 
«Берегите сердце» (помощь страдающим 
гипертонией), «Отсутствие боли − настоящая 
радость» (лечение язвенной болезни).
− В числе новых услуг, включенных 

в полис ИДМС, − стоматологическая 
помощь?
− Начнем с простого – помощь при 

острой зубной боли, лечение неослож-
ненного кариеса. Для реализации услуг 
выбрали стоматологическую фирму «Агат», 
потому что на промплощадке уже действует 
сеть кабинетов, плюс стоматологический 
кабинет в АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК».

 И в заключение хотелось бы отметить 
следующее: являясь клиентоориентиро-
ванной компанией, сегодня в период 
кризиса мы  еще более внимательны к 
нашим застрахованным и партнерам. 
За довольно короткий срок были произ-
ведены существенные изменения как в 
самих программах ИДМС, так и в орга-
низации по их сопровождению. А также  
затрачены значительные технические и 
интеллектуальные ресурсы на разработку 
и постановку IT-программы, позволяю-
щей в режиме действующего времени 
вести учет по каждому застрахованному, 
начиная от момента заключения догово-
ра до проведения тщательного анализа 
объема и качества предоставленных 
медицинских услуг.  
Пользуясь случаем, хочу пожелать вашим 

читателям крепкого здоровья и уверенно-
сти в завтрашнем дне. Берегите себя.

Выбери программу заботы о себе

АГЕНТСТВО по ипотечному жи-
лищному кредитованию (АИЖК) 
начало рассылку документов для 
реструктуризации ипотечных 
кредитов. 

На днях во время «прямой линии» 
с регионами представители агент-
ства разъяснили ряд спорных 

вопросов этой процедуры, предложив 
региональным операторам и сервис-
ным агентам на местах принимать 
заявления на реструктуризацию от 
всех должников по ипотечным займам, 
дабы в рабочем порядке дорабатывать 
«узкие места» антикризисной государ-
ственной программы.

Кто ответит по долгам?
В перспективе поддержку гражда-

нам, оказавшимся в трудной жизнен-
ной ситуации, будет оказывать дочер-
няя компания АИЖК – агентство по 
реструктуризации ипотечных жилищных 
кредитов (АРИЖК). Но свою работу она 
начнет только в марте. До этого време-
ни вести работу по сбору заявлений 
из регионов и принимать решение по 
каждому из них будет «материнское» 
агентство.
Сначала заемщик должен прийти с 

заявкой на реструктуризацию долга к 
своему кредитору, то есть в банк, где 
он взял кредит, либо к владельцу за-
кладной на квартиру. Если банк, изучив 
заявку и перечень документов, ответил 
отказом, можно идти напрямую к мест-
ному агенту АИЖК. В нашем городе это 
ООО «Сервисное ипотечное агентство 
Магнитогорска», один из офисов кото-
рого находится по адресу: ул. Грязнова, 
д. 37, тел.: 29-71-35, 20-09-82.

«Бутылочное горлышко» 
программы
Пока требованиям программы, к 

сожалению, будут удовлетворять явно 
не все заемщики, нуждающиеся в 
помощи. Все условия, предъявляемые 
агентством к заемщику, кредиту и за-
ложенной квартире, перечислены в 
«Правилах реструктуризации в 2009 
году ипотечных жилищных кредитов для 
отдельной категории заемщиков» (см. 
официальный сайт АИЖК www.ahml.
ru). Для заемщиков Москвы и Санкт-
Петербурга «бутылочным горлышком» 
программы стало известие о невоз-
можности реструктуризации валютных 
кредитов. Чтобы все-таки попасть в про-
грамму, обладатель «зеленого» кредита 
должен договориться с кредитором о 
его переводе в национальную валюту. 
Поскольку долларовый кредит сейчас 
не выгоден заемщику, но выгоден бан-
ку, комиссию за перевод банки могут 
потребовать немалую.
У регионов свое «горлышко». Самым 

жестким требованием АИЖК к заемщи-
ку является отсутствие в его собствен-
ности другой квартиры, кроме той, 
что заложена банку. Это требование 
должно отсечь от участия в программе 
инвестиционные квартиры. Кроме того, 
для получения поддержки заемщик не 
должен иметь квартиру и в социальном 
найме. То есть если ипотечник пропи-
сан с родителями в одной квартире, но 
взял другую для создания собственной 

семьи, скорее всего, его отправят назад 
к родителям.

– В отношении нашего города вряд 
ли можно говорить о существовании 
инвестиционных квартир как класса. 
Такая осторожность применима к 
крупным городам с миллионным 
населением. Мы уже обратились в 
АИЖК с просьбой скорректировать 
требования с учетом города и региона. 
Надеемся на положительное решение, 
– комментируем директор Сервисного 
ипотечного агентства Магнитогорска 
Константин Мастрюков.
В намерении пресечь попытки 

необоснованного обогащения агент-
ство идет еще дальше. Заемщику могут 
не одобрить реструктуризацию и в том 
случае, если он все еще имеет автомо-
биль дорогой марки, акции или счет в 
банке. То есть, чтобы стать участником 
программы, нужно сбросить «лишнее» 
и быть, простите, голым и чистым, как 
младенец.

– Мы считаем, что заемщик должен 
предпринять все меры для спасения 
своей ипотеки, даже если требуется 
продать долю в 
другой квартире 
или дорогой ав-
томобиль. При 
рассмотрении 
заявок мы будет 
учитывать рыноч-
ную стоимость 
имеющейся у за-
емщика машины. Он должен решить, 
что для него важнее – престижный 
автомобиль или жилье. Данный пункт 
в каждом конкретном случае остается 
на усмотрение наших экспертов, – по-
яснил представитель АИЖК по время 
«прямой линии».
Представители АИЖК, правда, не 

исключают, что в будущем требования 
программы будут смягчены, пока же 
правила реструктуризации ипотечных 
жилищных займов ориентированы на 
предоставление помощи остро нуждаю-
щимся в ней гражданам. Именно для 
дальнейшей корректировки условий 
программы АИЖК предлагает регио-
нам направлять в Москву заявки всех 

заемщиков – чтобы в рабочем порядке 
работать над «узкими местами».

Портрет заемщика
Теперь – о других требованиях. Ре-

структуризации подлежат кредиты, вы-
данные до 1 декабря 2008 года. Мак-
симальная сумма ипотечного кредита 
разнится в зависимости от региона. В 
Москве, Санкт-Петербурге и некоторых 
регионах она составляет 8 млн. рублей, 
в остальных – 5,7 и 4 млн. рублей. Рас-
считывать на реструктуризацию может 
заемщик, не имевший до проблем на 
работе просрочек по выплатам более 
90 дней. В программе могут участво-
вать любые кредиты с ипотечным по-
крытием, даже выданные на условиях, 
отличных от стандартов АИЖК.
Собственно «кризисные» страдания 

заемщика измерены суммой месяч-
ного дохода его самого и членов семьи, 
проживающих с ним совместно за вы-
четом ежемесячных платежей по ипоте-
ке. Если совокупный доход стал меньше 
суммы прожиточного минимума на 
каждого члена семьи заемщика, то про-
грамма – для него. Снижение дохода 

должно произой-
ти в результате 
увольнения либо 
существенного 
(более чем на 
50 процентов) 
изменения усло-
вий оплаты тру-
да, в том числе 

по причине введения работодателем 
режима неполного рабочего вре-
мени или оформления отпусков без 
сохранения заработной платы. Это, 
собственно, про нас. В ходе прямой 
линии представители АИЖК подчеркну-
ли, что к рассмотрению будут приняты 
заявки тех заемщиков, кто уволен «по 
собственному желанию». С полным 
пакетом документов заемщика уже 
сегодня можно ознакомиться на офи-
циальном сайте агентства по ипотеч-
ному жилищному кредитованию, у 
своего кредитора или местного агента 
АИЖК (ООО «Сервисное ипотечное 
агентство Магнитогорска»). По словам 
представителей агентства, кредитный 

анализ в каждом случае будет очень 
индивидуальным, с учетом специфики 
региона, специальности заемщика, 
добросовестности исполнения им ра-
нее обязательств по кредиту и других 
характеристик его «портрета».

Смешанный 
или стабилизационный
Программа предлагает два варианта 

реструктуризации долга: заключение с 
заемщиком смешанного договора или 
договора стабилизационного займа.
Первый вариант – это, по сути, «об-

новление» старого кредита на новых 
условиях, или перекредитование. Банк 
совместно с АИЖК, сложившись, полно-
стью погашают проблемный кредит. 
При этом у заемщика возникают новые, 
более льготные, обязательства по отно-
шению уже к двум кредиторам и залого-
держателям. Для этого оформляется трех-
стороннее дополнительное соглашение к 
ранее заключенному договору. Платить 
по новому кредиту, вероятно, можно 
будет одним платежом.
Договор стабилизационного займа 

подразумевает, что ипотечный кредит 
остается на балансе банка, а АИЖК 
в течение года помогает заемщику 
платить по долгам. Для этого заемщик 
заключает с агентством договор на 
второй кредит. 
В обоих случаях для заемщика 

будет установлен льготный период 
(один год), в течение которого вносить 
платежи он будет в пониженном раз-
мере. При заключении смешанного 
договора – не более пятидесяти про-
центов от ежемесячного платежа, но 
не менее пятисот рублей. При заклю-
чении стабилизационного договора 
– только проценты за выданный заем. 
В любом случае заемщик получит 
новый, скорректированный график 
платежей. После восстановления им 
платежеспособности сумма ежеме-
сячного платежа изменится с учетом 
предоставленной ранее отсрочки.
Вариант реструктуризации выбирает 

банк или АИЖК (по месту обращения 
заемщика) исходя из анализа пред-
ставленных документов. В течение 
месяца «дело» конкретного заемщика 
с положительным или отрицательным 
заключением должно уйти в Москву для 
принятия окончательного решения.
Кстати, во время «прямой линии» 

было отмечено, что при реструктури-
зации будет учтена вся задолженность 
заемщика по кредиту, в том числе 
штрафы и страховые взносы. Агентство 
подготовило калькулятор, который по-
может все рассчитать.

Один год на поиск 
работы
Заемщик может обратиться за ре-

структуризацией в течение всего 2009 
года, и поддержка ему будет оказана 
в срок до 12 месяцев. Представители 
АИЖК оговариваются, что, возможно, 
срок льготного периода будет продлен. 
Если через год заемщик не восстановит 
свою платежеспособность, начнется 
процедура взыскания заложенного 
жилья 

АННА СМИРНОВА
ФОТО > АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ

За ипотеку – 
семейным капиталом
Расскажите, как можно использовать семейный ка-

питал для погашения ипотечных кредитов?
Ирина Петрова

Разъясняет Наталья БОЙКО, заместитель началь-
ника отдела по работе с обращениями граждан от-
деления ПФР по Челябинской области:

– Территориальные органы Пенсионного фонда 
Российской Федерации по всей стране начали прием 
заявлений о распоряжении средствами материнского 
(семейного) капитала для погашения кредитов на при-
обретение или строительство жилья, включая ипотечные 
кредиты.
Новый федеральный закон, вступивший в силу, 

предусматривает такую возможность. И направлен 
на то, чтобы в условиях роста процентных ставок по 
кредитам поддержать финансовое положение семей, 
имеющих детей, заключивших кредитный договор на 
приобретение или строительство жилья по 31 декабря 
2010 года включительно.

– Сколько времени будут рассматривать заявле-
ние?

– Один месяц дается пенсионному фонду на приня-
тие решения об удовлетворении заявления владельца 
сертификата на материнский (семейный) капитал. При 
этом будут минимизированы сроки перевода средств 
материнского капитала на погашение кредитов: до двух 
месяцев с даты вынесения решения территориальным 
органом Пенсионного фонда РФ по заявлению о рас-
поряжении.
Средства материнского капитала могут быть ис-

пользованы на исполнение связанных с улучшением 
жилищных условий обязательств, возникших до даты 
приобретения права на дополнительные меры государ-
ственной поддержки, то есть до рождения второго либо 
третьего ребенка или последующих детей.

– Наталья Константиновна, как будут оформляться 
такое жилье, на кого?

— Сейчас при приеме и рассмотрении заявлений 
о распоряжении средствами материнского капитала 
Пенсионный фонд Российской Федерации и его терри-
ториальные органы руководствуются действующими в 
настоящее время нормативными правовыми актами.
В частности, жилье, приобретаемое с использованием 

средств материн ского капитала, должно быть оформ-
лено в общую собственность родителей, детей, в том 
числе первого, второго, третьего и последующих детей 
и иных совместно проживающих с ними членов семьи 
с определением размера долей по соглашению. Кроме 
того, правилами определено, что стороной договора 
об ипотечном кредитовании должно выступать лицо, 
получившее сертификат на материнский (семейный) 
капитал. Как правило, это мама.
Вместе с тем реализация нововведений требует 

внесения некоторых изменений и уточнений в ранее 
принятые нормативные акты, касающиеся распоряже-
ния средствами материнского (семейного) капитала. 
В случае если готовящиеся уточнения в Правила на-
правления средств материнского (семей ного) капитала 
на улучшение жилищных условий определят допол-
нительный перечень документов, пенсионный фонд 
дополнительно проинформирует население о порядке 
подачи заявлений.

– Какие документы нужно подготовить мамам?
– При подаче в пенсионный фонд заявления о рас-

поряжении средствами материнского (семейного) ка-
питала (бланк выдается в пенсионном фонде) владельцу 
сертификата необходимо предъявить следующие доку-
менты: паспорт или заменяющий его документ; серти-
фикат на материнский (се мейный) капитал; кредитный 
договор и справку из кредитного учреждения, в которой 
указана сумма остатка долга по кредиту; свидетельство 
о государственной регистрации права собственности на 
жилое помещение, приобретенное с использованием 
кредитных (заемных) средств.
Напомним, что право на получение материнского (се-

мейного) капитала имеют семьи, в которых с 1 января 
2007 года появился второй либо третий ребенок или 
последующие дети (если при рождении второго ребенка 
право на получение этих средств не оформлялось).

– Какова сумма материнского капитала сегодня?
– С 1 января 2009 года размер материнского (семей-

ного) капитала составил 299731,25 рубля.
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Профессия 
с традициями

Ремонтам в металлургии Борис Абизов 
посвятил более тридцати лет

Человек поет, когда у него хорошее настроение
И рыбалка, и экстрим…  ВЫБОРЫ

 СЕМИНАР

 ПРИЗЕРЫ

Не производством единым 
живут в цехе по ремонту 
кранов МРК

НА ПРОИЗВОДСТВЕ и в шутку 
и всерьез подмечают: Борис 
Дмитриевич «с детства» в 
ЦРМО-1. Здесь он становился 
профессионалом и обретал 
опыт. 

Больше трех десятков лет Аби-
зов занят ремонтами метал-
лургического оборудования. 

Причем начинал еще электросвар-
щиком ручной сварки, участво-
вал в обновлении легендарного 
мартеновского цеха, в ремонтах 
в кислородно-конвертерном цехе.
Год назад, в канун сорокале-

тия, ЦРМО-1 переименовали в 
производство по техническому 
обслуживанию и ремонту кра-
нового оборудования цехов ОАО 
«ММК». 

– Произошло объединение ре-
монтных служб прокатного про-
изводства и кранового хозяйства 
ККЦ, копрового цеха. Если прежде 
коллектив объединял полтысячи 
работников, то сейчас штат – бо-
лее восьмисот человек, – расска-
зывает Борис Абизов. – Это одно 
из крупнейших подразделений 
МРК. Ведем работы практически 
во всех цехах комбината. Свар-
щики востребованы на ремон-
тах в доменном цехе, когда ЗАО 
«МР-1» требуется подмога. Наши 
специалисты смонтировали много 
новейших кранов в ЛПЦ-9.
В  у с л о в и я х  финан с о в о -

экономического кризиса у ремонт-
ников ПРК работы непочатый край. 
На строительной площадке стана 
«5000» они круглосуточно возводят 
водонапорную башню. Недавно 
в кислородно-конвертерном цехе 
завершили капитальный ремонт 
третьего конвертера и там же 
продолжают менять подкрановые 
балки – нынешняя производствен-
ная программа позволяет на пару 
суток полностью остановить для 
этих целей крупнейший сталепла-
вильный цех.
Основные профессии в 

ПРК – слесарь-ремонтник, 
электрогазосварщик. Здесь 
трудятся дипломированные 
сварщики высокого разряда, 
которые варят под ультразву-
ковой просвет, высококвали-
фицированные слесари. Костяк 
трудового коллектива составляют 
«старожилы», но в последние годы 
принято немало молодых ребят. 
Приходят специалистами с третьим 
разрядом из 97-го училища, нынче 
вошедшего в состав политехниче-
ского колледжа.

– ЗАО «МРК» работает в тесной 
связке с профкомом комбината, 
социальные программы на заво-
де выстроены по примеру голов-
ной компании – ОАО «ММК», – от-
мечает Абизов. – В новогодние 
каникулы наши работники также 
имели возможность отдохнуть в 
аквапарке и на ГЛЦ, бесплатно 
съездили в Златоуст на экскур-
сию и в Уфу на хоккей. В легко-
атлетическом манеже играли в 
волейбол, баскетбол, ходили на 

каток. Кто пожелал, провел ка-
никулы активно и с пользой для 
здоровья.
Борис Абизов еще и замести-

тель председателя профкома ЗАО 
«МРК», возглавляет заводскую 
комиссию по охране труда. Рабо-

тает с уполномоченными в цехах, 
участвует в комплексных провер-
ках по технике безопасности, про-
веряя журналы, питьевые точки, 
состояние душевых, спецодежды.

– Раньше спецовка была обыч-
ная, теперь – фирменная, с логоти-
пом МРК. Хорошие каски, беруши, 
много современных респираторов, 
в том числе противоаэрозольных 
для сварщиков, резчиков. Безу-
словно, положительных сдвигов не-
мало, – заключает Борис Дмитрие-
вич. – Хотя случается повоевать с 
поставщиками спецодежды, если 
она не соответствует стандартам 
качества. Но для того и существует 
приемка спецодежды и средств за-
щиты, чтобы бракованные партии 
не попадали на завод.
Цехком Абизова отлично взаи-

модействует с администрацией. 
А иначе и быть не может. Борис 
Дмитриевич и нынешний на-
чальник цеха Владимир Есин – с 
десяток лет трудились бок о бок в 
одной бригаде.

– В этом цехе традиционно очень 
спаянный коллектив, – отмечает 
председатель профкома ЗАО 
«МРК» Геннадий Зеленюк. – Ни-
каких разногласий не бывает, 
а это достигается совместной 
работой руководителей и про-
фсоюза. Поставлена задача – 

коллектив ее выполнит, и очень 
хорошо. Поэтому ПРК доверяют 
самые ответственные ремонтные 
работы, которые коллектив делает 
в срок и с качеством.
В минувшем году ПРК дважды 

признано победителем трудового 
соревнования. В числе лучших 
– бригада молодого мастера Дми-

трия Расторгуева, занятая сегодня 
на монтаже водонапорной башни 
в ЛПЦ-9, участок во главе с Анато-
лием Докукиным, ведущий от нуля 
и до победы капремонт конверте-
ра № 3.
Но не производством единым 

живут в цехе.
– Давно шефствуем над школой 

№ 54. Стараемся помогать, чем 
можем, – говорит Борис Дми-
триевич. – К нынешнему учебному 
году помогли в замене отопления, 
канализации, застеклении окон, 
мусор вывезли, благоустроили 
территорию. Первого сентября с 
руководством МРК и цеха каждый 
год приезжаем на линейку, по-
здравляем педагогов и учеников. 
У нас на заводе есть вокальная 
группа «Элегия», она выступает с 
концертом.
Особое внимание на заводе 

уделяют спорту: в здоровом теле 
– здоровый дух. На днях про-
вели соревнования по конькам, 
спортивный праздник цехов МРК. 
Традиционно ПРК удерживает за 
собой призовые места в перетяги-
вании каната, эстафетах, турнире 
«Зимний мяч». Борис Дмитриевич 
подает пример – отличник по 
стрельбе из малокалиберной 
винтовки.
За высокие показатели на про-

изводстве Борису Абизову еще 
в 80-х годах был вручен орден 
Трудовой Славы III степени, поз-
же присвоено звание почетного 
металлурга.
Каждый выходной Борис Дми-

триевич с супругой ездит к маме 
в Покровку. Надежда Максимовна 
была разнорабочей в совхозе и 
теперь, в свои 94 года, старается 
управляться сама. Но вниматель-
ный сын во всем помогает ей по 
хозяйству.
Борис Абизов вырос в Покров-

ке, в школу ходил в Смеловске, 
работу по душе нашел в Магнитке. 
Вспоминает: кажется, недавно это 
было, пришел молодым пареньком 
под руководство опытного свар-
щика Василия Федотова. Василий 
Алексеевич уже двадцать лет как 
на пенсии. Но каждый год Борис 
Дмитриевич с коллегами прихо-
дят поздравить Федотова с днем 
рождения. Сколько бы времени 
не прошло, о своем наставнике, 
уверен Абизов, каждый должен 
помнить. На том и держится связь 
рабочих поколений, крепнут тради-
ции ремонтников 

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА
ФОТО ИЗ  АРХИВА «ММ»

Динамичный январь
С РАБОЧИМ визитом Магнитогорск посетил председатель 
комитета Челябинской областной организации ГМПР Юрий 
Горанов.
На семинаре председателей профкомов производств и цеховых 

комитетов он сообщил о деятельности областной организации ГМПР 
в условиях кризиса.

– Мы провели мониторинг предприятий области. У каждой 
компании свои планы по выходу из сложившегося финансово-
экономического кризиса, – сказал Горанов. – В основе большин-
ства решений лежит стабилизация экономики предприятий при 
условии максимального сохранения численности работников. 
Если в октябре–декабре прошлого года на металлургических пред-
приятиях области было недозагружено более 17 тысяч человек, то 
с января наблюдается положительная динамика. У предприятий 
появляются заказы на продукцию, и работников стали возвращать 
из вынужденных отпусков на рабочие места. Сегодня главная 
задача профсоюзов – защита интересов человека труда – приоб-
ретает первостепенное значение.
Юрий Александрович доложил, как профсоюзы на уровне области 

решают задачи социального партнерства. Челябинская областная 
организация ГМПР активно содействовала повышению минималь-
ного размера оплаты труда, вносила коррективы в комплексную 
программу занятости населения области на 2008–2009 годы.

– Несмотря на кризис, год получился неплохим, рост производ-
ства сохранялся вплоть до октября прошлого года. Что касается 
средней заработной платы, то за год по области она увеличилась 
на 20 процентов на предприятиях черной металлургии и на 17 
процентов – в цветной металлургии Южного Урала, – резюмиро-
вал Юрий Горанов.

Аншлаг – весь год
НА СЕМИНАРЕ председателей профкомов и цеховых коми-
тетов профсоюза отмечены лучшие председатели цеховых 
комитетов по организации  посещения аквапарка «Водо-
пад чудес».

Проводя награждение председателей профкомов, директор ООО 
«Аквапарк» Игорь Билык-Сарнацкий отметил, что за прошлый год  
аквапарке побывал практически каждый работник комбината или 
дочернего предприятия, и в этом большая заслуга председателей 
профкомов и цехкомов, направлявших работников на оздоровитель-
ные «водные процедуры». За первое место полагался телевизор, за 
второе – кухонный комбайн, за третье – кофеварка.

– Выявить лучшие цехи было непросто, но все же стоит отдельно 
поблагодарить за активность и отличную работу локомотивный цех и 
председателя цехкома Петра Карягина, направившего 1422 человека, 
центральную лабораторию контроля – председатель цехкома Елена 
Смолина направила 1322 человека, ООО «Огнеупор» – председатель 
профкома Зуфар Зяббаров, – отметил Игорь Билык-Сарнацкий.
Он также поблагодарил за совместную работу электросталеплавиль-

ный цех, рудник, доменный цех, отдел контроля качества и приемки 
продукции, коксохимическое производство, управление ОАО «ММК», 
ООО «НПО «Автоматика», ООО «Электроремонт», ЗАО «Строительный 
комплекс». Он выразил надежду на то, что плодотворное сотрудни-
чество с профсоюзным комитетом комбината будет продолжено и 
в нынешнем году.
Массовые водноспортивные праздники проводились на ММК с 

1997 года, пока бассейн комбината не был поставлен на рекон-
струкцию. После магнитогорский аквапарк «Водопад чудес» снова 
начал прием посетителей, став популярным как на комбинате, так 
и в городе. Пропаганда спорта и здорового образа жизни в ОАО 
«ММК» – одно из приоритетных направлений социальной деятель-
ности, поэтому президиум профсоюзного комитета комбината принял 
решение о возобновлении в 2004 году водноспортивных праздников. 
В наступившем году доброй традиции исполнится уже пять лет.
Еженедельно по воскресеньям металлурги совершенствуют свои 

спортивные достижения, укрепляют здоровье и просто приятно 
проводят время по льготным тарифам. В каждом водноспортивном 
празднике принимают участие более трехсот человек. Ежегодно на 
их финансирование профком выделяет свыше миллиона рублей. 
Программа праздников, разработанная отделом по спорту и работе 
с молодежью профсоюзного комитета совместно со специалистами 
ООО «Аквапарк», включает командные состязания, семейные старты 
«Мама, папа, я», веселые конкурсы.

ФОТО > ЕВГЕНИЙ РУХМАЛЕВ

ОТПРАВИТЬСЯ на зимнюю ры-
балку или поплавать в аквапарке, 
проехать на горных лыжах по за-
снеженным склонам или устроить 
ледовое шоу на коньках? 

Какой бы выбор ни сделали работ-
ники ММК в дни «новогодних ка-
никул», в любом случае оказались 

правы.
– По графику, разработанному ди-

рекцией по персоналу и социальным 
программам совместно с профсоюзным 
комитетом ОАО «ММК», работники ком-
бината и дочерних предприятий с 29 
декабря по 11 января коллективно про-
водили досуг на различных базах отдыха, 
– рассказывает специалист по спорту и 
социальным вопросам профкома ММК 
Олег Обухов. – Ежедневно новые группы 
отправлялись в горнолыжные центры 
«Абзаково», «Металлург-Магнитогорск» 
на автобусе, предоставленном профко-
мом. В ГЛЦ к каждому визиту готовили 
интересную программу досуга, с уча-
стием аниматоров, с развлекательными 
конкурсами, которые по достоинству 
оценили более двух с половиной тысяч 
металлургов и членов их семей. С 3 по 
11 января дважды в день проходили 
массовые катания или спортивные 
праздники на центральном катке, где 
побывали четыре с половиной тысячи 
человек. Аренду катка и бесплатную 
выдачу коньков также обеспечил про-
фком.

Более двухсот любителей экстрима 
из числа работников ММК побаловали 
себя зимней рыбалкой на Верхне-
уральском и Ириклинском водохрани-
лищах, водоемах Чесменского района. 
Состоялись корпоративные выезды 
сотрудников Гипромеза, медсанчасти, 
Механоремонтного комплекса в оздо-
ровительный центр «Уральские зори». 
Триста человек коксохимического и 
горно-обогатительного производства, 
ООО «Ремпуть», ЗАО «МРК» и «РМК», 
НПО «Автоматика» побывали на девяти 
экскурсиях по историческим местам в 
Екатеринбурге, Невьянске, Златоусте 

и Челябинске. На водные развлечения 
в аквапарке отправились более семи-
сот человек: сотрудники ЗАО «Русская 
металлургическая компания», ООО «Ог-
неупор», коксохимического и прокатного 
производства, медсанчасти, Гипромеза. 
Кроме того, была организована озна-
комительная экскурсия в аквапарк для 
пенсионеров ОАО «ММК».

– Такая масштабная программа от-
дыха в период новогодних праздников 
реализована впервые, чтобы поднять 
настроение в трудовых коллективах. В 
итоге организованно, в том числе на 
социальных объектах ОАО ММК, отдо-

хнули свыше десяти тысяч человек. На 
реализацию программы профсоюзный 
комитет комбината затратил два миллио-
на рублей, – подвел итоги Олег Обухов.
По словам председателя молодеж-

ной комиссии ООО «Ремпуть» Вадима 
Кузнецова, коллективный выезд в ГЛЦ 
«Абзаково» настолько понравился ра-
ботникам, что руководство и профком 
предприятия решили повторить его уже 
в конце января.

– Всех впечатлила первая поездка, 
в которую люди отправились не только 
на выделенном автобусе, но и на своих 
личных машинах, семьями. Кто-то даже 
взял с собой приехавших на праздники 
гостей из Украины: те были просто в 
восторге от красот природы, современ-
ного горнолыжного центра, радушного 
приема, – отмечает Вадим Кузнецов. 
– Программа была разнообразной, 
интересной и для взрослых, и для детей. 
С удовольствием катались на подъемни-
ке, любуясь красотой пейзажа, посетили 
зоопарк. Довелось пострелять в биатлон-
ном центре, поиграть в боулинг, бильярд, 
теннис. Особая популярность караоке в 
тот день говорит о многом: человек поет, 
когда у него хорошее настроение. Все 
оценили внимание, с которым нас в горно-
лыжном центре встречали и  развлекали 
весь день. Не удивительно, что «задержа-
лись» мы в Абзакове много дольше, чем 
поначалу планировали… 

МАРИЯ ТЕПЛОВА
ФОТО ИЗ  АРХИВА «ММ»

ММ-досье
Борис АБИЗОВ, председатель цехкома производства по ремон-

ту кранов ЗАО «Механоремонтный комплекс». После окончания 
училища устроился на комбинат электросварщиком. В 1974 году 
демобилизовался из армии – служил в зенитных войсках в Германии, 
вернулся на комбинат. С тех пор работает в цехе ремонта металлур-
гического оборудования № 1, на базе которого год назад создано 
новое структурное подразделение – ПРК.
Награжден орденом Трудовой Славы, имеет звание «Почетный 

металлург РФ». В 2002 году избран председателем цехкома.
Женат, двое детей. Сын Андрей трудится в ПРК мастером.

В добрый путь
В «КРАСНОМ УГОЛКЕ» электроремонтного 
цеха ООО «Электроремонт», собравшем 
около 150 делегатов и приглашенных, про-
шла профсоюзная конференция по выбо-
рам председателя профсоюзного комитета 
предприятия.
На конференции присутствовали председатель 

профсоюзного комитета ОАО «ММК» Александр Де-
рунов, директор ООО «Электроремонт» Александр 
Крепкогорский и председатель Челябинской об-
ластной организации ГМПР Юрий Горанов.

– Первостепенная задача, – пояснил директор 
ООО «Электроремонт» Александр Крепкогорский, 
– повышать производительность труда и качество 
ремонтов. А это заработная плата, социальные 
гарантии наших работников.

– Социальное партнерство, сложившееся в ООО 
«Электроремонт», одном из крупнейших дочерних 
предприятий Группы компаний ОАО «ММК», всегда 
было на высоком уровне, – подчеркнул в своем 
выступлении председатель профсоюзного коми-
тета ОАО «ММК» Александр Дерунов, – Желаю 
новому председателю профсоюзной организации 
дальнейших успехов в работе.
Новым председателем профсоюзного комитета 

ООО «Электроремонт» избран Вячеслав Волков, 
работавший ранее исполняющим обязанности 
председателя. 

Приглашает 
дом «Ветеран»!
Чтобы обеспечить вам достойную старость, 

обогреть одиноких и скрасить вашу жизнь на 
склоне лет, акционерное общество «Магнито-
горский металлургический комбинат» построило 
прекрасный дом «Ветеран».  

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11.
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 триумф

Взрослые окунулись в мир детства,  
а дети показали все свои таланты

КОРОЛЕВЫ, ЛАПТЕВЫ, МУСТАФИНЫ  Финалисты общекомбинатского конкурса представляли Магнитку в Москве

 сказка наяву

Будущую жену Владимир 
встретил на улице  
в чужом городе

Зачем Лаптевым 
валенки?

Вытянулись в нитку – 
прославили Магнитку
Эта встреча в Левобережном Дворце культуры 
металлургов, одновременно венчавшая и откры-
вающая очередной год семьи на комбинате, про-
шла в теплой задушевной обстановке. 

За чашкой чая собрались участники отраслевого конкур-
са «Семья металлургов-2008», традиционно проходившего 
под эгидой горно-металлургического профсоюза России и 
фонда милосердия «Сплав» в новогодние и всегда полные 
надежд январские дни. На этот раз профком комбината при-
нял беспрецедентное решение – делегировать на конкурс в 
Москву сразу три семьи с ММК, вышедшие в финал, – Ко-
ролевых, Лаптевых и Мустафиных. Делегатов поддержали 
в подразделениях ОАО «ММК» и дочерних предприятиях – 
правовом управлении, ЗАО «Механоремонтный комплекс», 
ООО «Электроремонт», «Огнеупор», «Спецремстрой», 
«Центр технического обслуживания». Для двенадцати фи-
налистов общекомбинатского одноименного конкурса – по-
ездка стала незабываемым праздником.

Все конкурсные задания они начинали под девизом 
«Вытянемся в нитку – прославим Магнитку!» А доказа-
тельством триумфа послужили не только многочисленные 
призы и дипломы, но и благодарственная телеграмма в 
адрес руководства и профкома ММК из российской сто-
лицы. Текст телеграммы на встрече зачитал председатель 
профкома комбината Александр Дерунов. В своем посла-
нии первый заместитель председателя ЦС ГМПР Алексей 
Безымянных и директор фонда милосердия «Сплав» Люд-
мила Чиграй отметили, что активное участие в конкурсе, 
отличная подготовка позволили семьям ММК наиболее от-
личиться. Семьи из Магнитки завоевали сердца не только 
жюри, но и участников конкурса, а это более ста человек из 
шестнадцати регионов. 

Еще об одной доброй традиции, заложенной магнитогор-
цами и послужившей примером для многих, стоит сказать 
особо. На базе Левобережного Дворца культуры метал-
лургов работает уникальный семейный клуб «Вместе». 
Создан он под эгидой профкома ММК по инициативе по-
бедителей конкурсов прошлых лет и сегодня объединяет 
более полусотни семей. 14 февраля, в День всех влюблен-
ных, клубу исполнится пять лет. По словам специалиста по 
культурно-массовой работе профкома ММК и неизменного 
организатора конкурса «Семья металлургов» Светланы Ли-
суновой, новоиспеченные победители – семьи Королевых, 
Лаптевых и Мустафиных – на торжестве будут приняты 
в почетные члены клуба «Вместе». А к пятилетию про-
фком приурочил отличный подарок комбинатским семьям-
«одноклубникам».

МАРИЯ ТЕПЛОВА

вообще-то, на конкурсную сце-
ну Мустафины никогда бы и не 
вышли вместе, если бы не пред-
седатель профкома управления 
ММК елена овчинникова. 

Узнав о талантах сына и дочки, она 
быстро «раскрутила» родителей на 
«творческий подвиг». Скрытых дарова-
ний у взрослых Мустафиных оказалось 
не меньше. Так что уже в финале 
общекомбинатского конкурса «Семья 
металлургов-2008» великолепная 
четверка – мама Оля, папа Игорь, сын 
Илья, дочка Таня дополняли и поддержи-
вали друг друга. Вместе презентовали 
«важнейшие из искусств» каждого до-
мочадца – от вязания, рисования до 
исполнения рэпа и брейка.

Как выяснилось, увлечение танцами 
старший сын Илья перенял от мамы. 
В свои восемнадцать лет он уже при-
вычен к аплодисментам: всерьез за-
нимается современной хореографией 
в Доме учащейся молодежи «Магнит». 
Младшая дочка Таня – сейчас ей десять 
лет – давно проявила художественный 
дар: она дипломант посвященного 
юбилею ММК конкурса «Слава трудо-
вая, слава огневая», уроки мастерства 
берет в детской картинной галерее. В 
свое время Игорь Мустафин окончил 
«художку». Именно папа и записал 
дочку-малышку в изостудию, когда 
Танечке было всего пять лет. Кстати, хо-
роший дизайнерский вкус Игоря всегда 
востребован в быту. Он и для портьер 
материал лучше всех может подобрать, 
и за швейной машинкой продукт «до 
ума доведет». А теперь у Мустафиных 
нет проблем с эксклюзивным украше-
нием домашнего очага. Интересный 
интерьер создается рисунками Тани. 
Леса и горы, городские пейзажи, стале-
вар у мартеновской печи – авторская 
коллекция, несмотря на юный возраст 
художницы, богатая. Вот почему в одной 

из номинаций общероссийского от-
раслевого конкурса – на фотовыставке 
«Я, мой дом, моя семья» – Мустафины 
предстали в костюмах художников, и 
за оригинальность отмечены победной 
статуэткой. 

– Отправляясь в Москву тремя се-
мьями, ощущали себя единой коман-
дой, – говорит Ольга. – Мы не имели 
права подвести родное предприятие, 
поэтому приложили все усилия, чтобы 
нас встречали не иначе, как лозунгами 
«Магнитка идет впереди!», «Металлург» 
– чемпион!» Конкурсов было множе-
ство, ни один не пропустили, хотя до трех 
часов утра шло знакомство с другими 
семьями, а в полвосьмого – подъем и 
новая программа. Так подружились, что 
при прощании наворачивались слезы. 
Вспомнилось беззаботное детство, ког-
да в лагере не хотелось расставаться. 
На днях нам позвонила семья с Лебе-

динского ГОКа, собираются на Всерос-
сийский отраслевой конкурс детского 
творчества «Металлинка», который в 
этом году пройдет на базе ММК. Мы с 
радостью их встретим!

Всем семьям достался симпатичный 
«фамильный талисманчик», и у каждой 
– россыпь личных наград. Игорь Му-
стафин выиграл в соревнованиях по 
армрестлингу и гире  – сказалось дав-
нее увлечение боксом. Ольга-искусница 
восхищала красивыми вязаными 
джемперами, блистала творчеством 
на ярмарке талантов. Таня лидировала 
в плавании, а Илья произвел фурор 
брейк-дансом. С «визитки» его высту-
пление перекочевало на гала-концерт. 
Отрадно, что именно Мустафины в итоге 
привезли в Магнитку главный приз в 
номинации «Веселая семья».

– Видимо жюри учло всегда отличное 
настроение магнитогорцев, по привыч-

ке сплотивших всех вокруг, – улыбаются 
Мустафины. – Независимо от того, кому 
достался кубок, это общая награда 
Магнитки. У нас на самом деле жизне-
любивые веселые люди, не привыкшие 
пасовать перед трудностями. Спасибо 
профкому ММК за возможность вы-
ступить тремя семьями – для нас это 
большой бонус.

В июле у Ольги и Игоря – двадцати-
летие со дня свадьбы. У кого первая 
встреча была романтичная, а у Муста-
финых, по их же определению, патрио-
тичная. В техническом училище № 13 
Ольга получала профессию лаборанта, 
Игорь – прокатчика. Познакомились, 
когда готовили … демонстрацию к 
годовщине революции. По стечению 
обстоятельств позже оба поменяли 
профессии. После закрытия обжим-
ного цеха Игорь устроился слесарем 
в ЦРМО № 2 ЗАО «Механоремонтный 
комплекс». Ольга, начинавшая лабо-
рантом на коксохиме, получила два 
высших образования – в МГМИ и 
Уральской академии государственной 
службы. Сейчас Ольга – начальник 
бюро правового управления ОАО 
«ММК». Сын Илья решил начать ка-
рьерный путь по примеру родителей, 
заканчивает учебу в политехническом 
колледже и осваивается на практике 
в сортовом цехе. Таня учится в школе  
№ 8, мечтает стать, как мама, юри-
стом. А рисование, решила она, пусть 
будет ее хобби. Как истинный худож-
ник, Таня по ходу экскурсий делала 
зарисовки московских красот и в 
первую очередь запечатлела величе-
ственный Кремль.

Впервые Мустафины все вместе по-
бывали в Москве. И, что удивительно, их 
впечатления со временем становятся 
еще колоритнее, возрождаясь заново с 
помощью кисти и ярких красок 

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА 
фОТО >  ЕВГЕНИй РУхМАЛЕВ

Приз для веселых художников
Великолепная четверка привезла в Магнитку главный приз

НиКто в этой семье не привык к та-
кому вниманию. стеклянные «глаза» 
видеокамер, вспышки фотоаппара-
тов, микрофоны – это не могло не 
смущать. 

И все же Лаптевы мужественно выстоя-
ли, выполняя наставления телеопе-
раторов и отвечая на вопросы жур-

налистов. А что им еще оставалось? Честь 
представлять Магнитку на всероссийском 
отраслевом конкурсе «Семья металлургов-
2008» кое к чему обязывает. Так что теперь 
Лаптевых в полной мере можно назвать 
знаменитостями.

На память о конкурсе у них осталась со-
лидная связка медалей и кипа дипломов 
за победу в различных состязаниях и более 
тысячи фотографий. А главное – это, конеч-
но же, буря самых ярких впечатлений.

– Ксюша и Дима впервые побывали в 
Москве, – говорит бухгалтер ООО «Огне-
упор» Татьяна Лаптева. – Их до сих пор 
переполняют эмоции. Большое спасибо за 
поездку профкому и администрации ОАО 
«ММК»! Мы все вместе побывали в храме 
Христа Спасителя, на Поклонной горе, в 
цирке Никулина на Цветном бульваре. А 
восьмого января Ксюша и Дима пошли 
на кремлевскую елку. Мы же в этот день 
отправились в Центральный совет горно-
металлургического профсоюза России. 
Там состоялся разговор с председателем 
Михаилом Тарасенко и его заместителями. 
На встрече мы убедились, что не одиноки в 
своих проблемах, кризис коснулся всех. Од-
нако вместе мы сможем пережить нелег-
кие времена, и это придает оптимизма.

Заявку на участие в конкурсе Лаптевы 
подали всего за три недели до его начала. 
Соответственно и времени на подготовку 
у семьи было в обрез. Татьяна признается, 
что отшлифовать свои выступления им уда-
лось всего за три дня до конкурса.

– Если честно, я не очень хотел уча-
ствовать, – признается глава семей-
ства Лаптевых электрогазосварщик цеха 
«Энергосервис» ООО «Электроремонт» 
Владимир. – Когда 
жена спросила мое 
мнение о конкурсе, 
я решил схитрить. 
Сказал, чтобы Таня 
посоветовалась с 
Ксюшей, чье слово и должно стать решаю-
щим. Я рассчитывал, что дочь категориче-
ски откажется, но все вышло с точностью 
до наоборот. Так что выбора у меня не 
оставалось.

– Нет, поначалу Ксюша отказалась, 
– уточняет Татьяна. – Тут большую роль 
сыграла подростковая мнительность, бес-
покойство о том, что скажут в школе, во 
дворе. Однако уже через пятнадцать минут, 
видимо посовещавшись с подругами, она 
подошла ко мне и заявила: «Все, мам, зав-
тра же записывайся». Успокоилась Ксюша 
только на следующий день, когда наша 
фамилия оказалась в списке участников.

И никто из Лаптевых не пожалел о 
таком решении. Конкурс дал семье 

очень многое. В первую очередь – об 
этом и Владимир, и Татьяна говорили 
одновременно – состязания еще боль-
ше сплотили их. Безусловно, в каждой 
семье бывают неурядицы, и Лаптевы не 
исключение. Однако спортивный азарт 
и осознание единства своей команды, 
которые наверняка чувствовал каждый 
участник «Семьи металлургов-2008», 
легко сгладили все шероховатости в 
отношениях домочадцев. Взрослые оку-
нулись в мир детства, а дети преодолели 
стеснение, раскрепостились и показали 
все свои таланты.

Еще один плюс таких конкурсов – мно-
жество новых знакомств. Лаптевы познако-
мились с семьями из Липецка, Череповца, 
Нижнего Тагила, Ижевска, Златоуста и 
других городов.

– Нам легко было общаться со всеми, 
и особенно приятно было при мысли, 

что вокруг нас такие 
же простые семьи 
металлургов, – рас-
суждает Владимир. 
– Магнитку на кон-
курсе, помимо нас, 

представляли еще две семьи. С ними 
познакомились только в самолете, и участ-
ники из других городов очень удивились, 
когда узнали об этом: им казалось, что 
мы знаем друг друга не первый год – мы 
были все как одна семья из двенадцати 
человек.

А в самом конкурсе им практически 
не было равных, будь то фотоконкурс или 
эстафета. По плаванию, например, Татья-
на была первой, а Ксюша заняла второе 
место. Чудеса логики продемонстрировал 
семилетний Дима. На одном из конкур-
сов семья танцевала «Валенки», и после 
выступления мальчишка задался вопро-
сом: «А зачем нам валенки, мы же семья 
Лаптевых?».

– Кстати, этот номер и всю программу 
нам помогли поставить руководитель тан-
цевального детского коллектива народного 
танца «Ровесник» Зинаида Маркова и 
завотделом по работе с цехами Наталья 
Шумкина из Левобережного Дворца 
культуры металлургов, за что им большое 
спасибо, – добавляет Татьяна. – Во время 
конкурса мы чувствовали поддержку проф-
кома и администрации Огнеупора и цеха 
«Энергосервис» Электроремонта.

Знакомство Татьяны и Владимира мож-
но назвать любовью с первого взгляда, 
именно это и является основой гармонии 
в их отношениях. Впервые будущую жену 
Владимир встретил на улице в чужом 
городе.

– Как-то сразу обратил внимание на эту 
девушку, – несколько смущенно улыбается 
Владимир. – Дружили мы три года, потом 
поняли, что не можем друг без друга, и 
решили создать семью.

Рождение дочери стало важнейшим 
жизненным уроком для молодоженов. 
Оба в полной мере прочувствовали ответ-
ственность за маленькую и такую родную 
жизнь. А семь лет назад на свет появился 
Дмитрий. На него Лаптев-старший смо-
трит с гордостью: еще бы, ведь наследник 
подрастает. Так что теперь у четы полный 
детский «боекомплект».

Разговор с Владимиром невольно воз-
вращается к конкурсу, и становится ясно, 
что глава семейства больше не считает 
недавнюю поездку в Москву авантюрой. 
Действительно, не всегда имеет смысл 
настороженно относиться к чему-то неиз-
веданному. Поэтому, если выпадет воз-
можность, Лаптевы снова отправятся в 
столицу, чтобы отстоять честь Магнитки в 
соревнованиях между простыми русскими 
семьями 

КИРИЛЛ СМОРОДИН 
фОТО >  ЕВГЕНИй РУхМАЛЕВ

Родители с открытым сердцем
супружесКий стаж светланы и виктора Королевых – 12 лет. они по-
знакомились на свадьбе у подруги светланы, где оба были свидетелями. 
вскоре появилась на свет дочь оля, а шесть лет назад мама и папа по-
дарили ей сестренку ульяну.

Виктор и Светлана начали рабо-
тать в подразделениях ММК почти 
одновременно. Он в 1994 году 
пришел электрогазосварщиком в 
ООО «Спецремстрой». Она с 1995 
года – машинист крана в ООО 
«Центр технического обслужива-
ния». Отличительная черта семьи 
Королевых – любовь к пению, ее 
по праву можно назвать музы-
кальной. Отчасти это и подкупило 
жюри конкурса.

– С детства мечтала быть 
артисткой, – признается мама 
семейства. – Но мечте было не 
суждено сбыться. Видимо жаж-
да сценических выступлений 
передалась нашим девочкам 
по наследству.

Светлана рассказала интерес-
ную историю. Когда Оле было 
шесть месяцев, папа, нянчась 
с малышкой, напевал мело-
дию. Полугодовалый ребенок с 
точностью повторил мотив, чем 
сильно удивил родителей.

Видимо с тех пор и нужно 
вести отчет певческой карьеры 
Ольги. Хотя в детском саду Оля 
увлеклась танцами, любовь к музыке все же взяла верх. Сейчас Ольга занимается в 
вокальной студии при Левобережном Дворце культуры металлургов под управлением 
Ольги Чеботовой. Глядя на старшую десятилетнюю сестру, к пению приобщилась и 
Ульяна.

В день чествования семей-победительниц Ульяне исполнилось шесть лет. Помимо 
подарка от профсоюзного комитета ОАО «ММК», один из спонсоров «Крези-парк» 
вручил имениннице сертификат на празднование дня рождения. Девчушка была 
очень рада, взахлеб рассказывала о том, что ей больше всего понравилось в Москве. 
Самым ярким впечатлением стала кремлевская елка.

– Очень хочется поехать в Москву еще раз, – мечтательно сказала Ульяна.
Светлана от имени всей семьи поблагодарила профком ОАО «ММК» за рожде-

ственскую поездку в столицу.
– Это был ошеломляющий сюрприз, – восторженно рассказывала Светлана. – Во-

первых, потому что это был Новый год, и поездка напомнила волшебную сказку. Во-
вторых, в эти дни мы отпраздновали два дня рождения – мой и Ульяны. Московская 
неделя стала для нас большим новогодним подарком.

Королевы сделали много фотографий на память. Экскурсии по историческим 
местам столицы, посещение храма Христа Спасителя, Поклонной горы, цирка Юрия 
Никулина, музеев – все отражено на фотоснимках. 

– Особенно понравилось пушкинское поместье с роскошными лесными краса-
вицами, – вспоминает Светлана. – Были на мосту влюбленных. Его посещают не 
только молодожены, но и влюбленные пары. Там они дают друг другу слово, что с этой 
минуты их отношения никогда не омрачат ссоры. Такое же обещание мы с мужем 
дали друг другу. Сильное впечатление произвел мемориал воинам, павшим в годы 
Великой Отечественной войны.

Светлану поразила скульптура Михаила Шемякина «Дети – жертвы пороков 
взрослых». Центр композиции – человек с закрытыми глазами и ушами. Образ 
символизирует взрослого, игнорирующего проблемы и заботы его детей.

– Ни в коем случае нельзя отворачиваться от ребенка, делать вид, что не слышишь 
его, даже если он не твой родной, – волнуясь, рассказывала Светлана. – У родителей 
сердце всегда должно быть открыто детям.

Поездка в Москву носила не только развлекательный характер. Общероссийский 
отраслевой конкурс «Семья металлургов-2008» предполагал и различные творческие, 
спортивные состязания между семьями. Королевым интересно было участвовать 
во всех мероприятиях.

– Даже я, не умеющая плавать, принимала активное участие в соревнованиях 
на воде, – рассказывает Светлана.

Из Москвы Королевы привезли более десяти дипломов и Почетных грамот: за 
участие в фотоконкурсе «Я, мой дом, моя семья» и в эстафете «Семейные старты», 
за третье место в ярмарке талантов в выставке семейных поделок, за участие в 
конкурсе карнавальных костюмов. Призовые места заняли и в спортивных со-
ревнованиях по дартсу, плаванию. Виктор показал себя в конкурсе «А ну-ка, папы», 
Светлана – в «А ну-ка, мамы». Помимо этого, Светлану удостоили звания «Самая 
элегантная мама».

За неделю семьи из разных регионов России успели не только познакомиться, но и 
подружиться, обменяться телефонами и адресами. В основе отраслевого конкурса лежит 
не конкуренция, а сплочение семей металлургов России. Особенно дороги стали для 
Королевых теплые слова Кочневых из Соликамска, написанные на оборотной стороне 
одного из дипломов: «Как здорово, что мы встретились! Магнитка, без вас все было бы 
не то! Вспоминайте нас. Не забывайте о волшебной неделе в Москве».

ЕЛЕНА КОфАНОВА 
фОТО >  ЕВГЕНИй РУхМАЛЕВ
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В Магнитогорске готовится  
Книга памяти жертв политических репрессий 

читатель–«мм»–читатель вторник 27 января 2009 года

Геннадий ВасильеВ родился и 
вырос в Кизильском районе. В Маг-
нитогорске не один десяток лет про-
работал в системе образования.  

Вместе с единомышленниками в 1988 
году Геннадий Александрович в числе 
первых в России организовал комитет по 
восстановлению имен жертв сталинских 
репрессий. В него вошли тогда журналист 
Елена Карелина, преподаватель горного 
института Галина Турковская и Олег Ка-
рякин. Комитет просуществовал в городе 
сталеваров какое-то время, за которое 
энтузиастам удалось найти имена сотен 
и тысяч магнитогорцев и жителей юга 
области, пострадавших от политических 
репрессий. 

– Затем последовали правительственные 
меры, которые позволили не просто реаби-
литировать репрессированных, вернув им 
доброе имя, но и дали возможность вос-
пользоваться некоторыми материальными 
льготами как самим реабилитированным, 
так и их детям, – вспоминает Геннадий Алек-
сандрович. – Годы пребывания в концла-
герях засчитали в трудовой стаж, получили 
льготы, как ветераны тыла в годы Великой 
Отечественной войны. Тогда казалось, что 
задачу свою комитет выполнил. Мы обозна-
чили проблему, добились реакции властей. 
Впервые сказали во весь голос о безвинно 
пострадавших.
Память – 
категория нравственная

Не зря говорят, что только время способ-
но рассудить и расставить все по своим 
местам. К середине 90-х годов прошлого 
столетия у Васильева был собран личный 
архив, который содержал огромное коли-
чество фамилий и имен репрессированных 
горожан и селян. В 1995 году Васильев 
издал Книгу памяти жертв политических 
репрессий жителей Кизильского района. 
По свидетельству Васильева, подобное из-
дание первое в области. 

– Сейчас я готовлю к изданию Книгу 
памяти жертв политических репрессий, 
публикация которой приурочена к 80-летию 
Магнитки, – говорит Геннадий Васильев.

 В эти дни идет активный поиск тех, кто 
погиб в застенках, выжил 
в лагерях и вернулся, 
их детей, которые при-
знаны пострадавшими 
и реабилитированы. Нас 
интересует все, что со-
хранилось о человеке: 
воспоминания и фото-
графии, документы и письма. У наслед-
ников репрессированных, как правило, 
справки о реабилитации на руках, 
потому что они были в свое время за-
интересованы в получении документов 
и льгот, связанных с этим. Но издание, 
к подготовке которого я пытаюсь при-
влечь самих близких жертв репрессий, 
ценно тем, что об этих людях можно будет 
прочитать, показать другим. Однажды 
попутчиком Васильева в пригородной 
маршрутке оказался молодой мужчина. 
Пообщались, как водится, чтобы ско-
ротать время. А на прощание Геннадий 
Александрович подарил мужчине книгу 
по Кизильскому району. Спустя какое-то 

время в квартире Васильева раздался 
звонок. Оказывается, случайный попутчик 
искал автора книги целых два месяца для 
того, чтобы просто поблагодарить. В книге 
он нашел фамилию и имя своего деда. До 
этого семья не знала, когда и где он погиб. 

Теперь  этот день стал 
днем памяти безвинно 
погибшего главы се-
мейства. 

– В прессе много све-
дений  о том, каким 
гонениям подвергались 
известные люди, поли-

тики, ученые и актеры, – говорит Геннадий 
Александрович. – А кто вспомнит про про-
стых крестьян? Например, про неграмот-
ного пастуха, которого забрали ночью, и с 
тех пор семья ничего не знает о его судьбе? 
Мне представляется, что необходимо сейчас 
вспомнить всех поименно. Тем более что 
город наш построен на костях тех, кого гнали 
сюда как раскулаченных. Сколько магнито-
горцев родилось на спецпоселении, а это 
не одно поколение горожан.
О чем я более всего  
задумываюсь… 

– Нельзя утратить в памяти то, что было 
в 30–50-е годы, не передать воспомина-

ния о трагических годах своим родным 
и близким и тем более не привлечь их 
к тому, чтобы память о тех временах со-
хранялась и передавалась, – переживает 
Геннадий Васильев. – И это не голослов-
ные высказывания. Среди огромного 
количества звонков и писем я встречаю 
такие суждения: мол, я позвонила, а 
ты как хочешь…приезжай, бери фото 
и документы, делай копии, записывай 
воспоминания… Но когда я прошу, 
чтобы это сделали дети или внуки, мне 
в ответ: «Ну, ведь они же работают, они 
же заняты…» Порою руки опускаются. В 
моей базе данных тысячи фамилий, но 
еще больше сведений, которые требуют 
конкретизации: год рождения, справка 
о реабилитации, какая была семья, при-
чина переезда в наш город… это и дети, у 
которых детство прошло под знаком «дети 
врага народа»… 

И, как вы понимаете, без участия родных 
и близких репрессированных полную карти-
ну не восстановить. 
Сломанные судьбы,  
искореженные жизни

За последние двадцать лет своей жизни 
Геннадий Александрович узнал немало 
страшных фактов. Он до сих пор не может 

равнодушно слушать об искореженных 
человеческих судьбах. По его мнению, для 
тех, кого преследовали по линии НКВД,  
даже после освобождения знакомство с 
системой не проходило даром. 

Агния Ивановна Чечулина с маленьким 
ребенком на руках и беременная на по-
следнем сроке предстала перед теми, кто 
только что забрал ее мужа. Карательной 
системе оказалось мало ее лишений, 
они водворили беременную женщину 
в камеру. Там она сама приняла у себя 
роды, на пеленки новорожденной со-
камерницы срывали с себя тряпки. Но 
и этого оказалось недостаточно, для того 
чтобы сломить волю несчастной женщины. 
Не оправившуюся после родов Агнию 
Ивановну с двумя детьми (старшей было 
около трех) зимой вывезли в степь в сто-
рону Верхнеуральска и бросили умирать. 
Женщина все-таки дошла до города, но 
малышки вскоре умерли. Много раз пы-
талась женщина начать жизнь сначала, 
выходила замуж, но стать матерью она 
уже не смогла. 

В одном из поселков Кизильского райо-
на жила вдова Алексея Рыбакова. Вместе 
с мужем она воспитывала семерых детей. 
Когда кормильца забрали, работы в 
колхозе для детей и жены врага народа 
не нашлось. Их ждала голодная смерть. 
Мать семейства собирала колоски на 
убранном поле. Вскоре арестовали и 
ее за кражу колхозного имущества – 
жалких остатков на сжатой меже. Вместе 
с сотнями таких же несчастных ее угнали 
в Белоруссию, на строительство воен-
ного аэродрома. Когда грянула война, 
осужденных никто не охранял, их просто 
разогнали. Мария пешком из Белоруссии 
возвратилась домой. В родном доме ее 
ждали только трое из семи детей. Осталь-
ные умерли.

Таких страшных и трагических историй 
– целая книга. В любом случае, это книга о 
каждом из нас. 

– Для меня важно, чтобы люди поняли: ре-
прессии могут быть разными, – говорит Ген-
надий Васильев. – Страшно,  когда забирали 
среди ночи, расстреливали и осуждали на 
многие годы по абсурдным вымышленным 
доносам, ссылали в лагеря и поселения. Но 
еще ужаснее, когда ограничивали человека 
в возможности свободно мыслить и гово-
рить. Люди должны были противостоять и 
тому, и другому. Жертвы тех лет – урок для 
нас, живущих сегодня.
Вернем долги

Жители города Магнитогорска, Агапов-
ского, Брединского, Варненского, Верхне-
уральского, Карталинского, Кизильского, 
Нагайбакского и Чесменского районов 
могут каждую среду с 16 до 20 часов, а в 
другие дни недели – после 21 часа сверить 
сведения о своих родственниках и друзьях 
с подготовленной базой данных жертв по-
литических репрессий 30–50 годов ХХ века 
по телефону 8(3519) 28-58-84. Имеющиеся 
в вашем распоряжении сведения – фото-
графии, год рождения, где и кем работал, 
когда арестован, справку о реабилитации, 
воспоминания родных и близких – можно 
отправить по электоронной почте на адрес 
repressii-mag@mail.ru 

кСения назаРОВа

Безвинно  
пострадавшие

даВно наКипело. если определен-
ные «деятели культуры» не понимают, 
как относится к ним народ, и счита-
ют, что любая их выходка выветри-
вается временем из сознания людей, 
то глубоко ошибаются.

Сколько было шума в связи с юбилеем 
режиссера Рязанова. Понимает ли 
Эльдар Александрович, что у него не 

последнее место в ряду пособников рушите-
лей власти народной. В таком ряду и Марк 
Захаров, Олег Басилашвили, Олег Табаков 
(бывший секретарь парткома своего теа-
тра), Лидия Федосеева-Шукшина, Никита 
Михалков, Александр Сакуров и другие.

Под их присвист и под улюлюканье из-
вестных «чтецов» и разного рода клоунов 
от эстрады великий советский народ ныне 
разобщен и выкинут на акулью потребу 
капитала. Помнится, как Ельцин, возвратив-
шись из одного из его вояжей за океан, на 
сборе своих сторонников сказал: «Делайте 
ставку на мэтров российской культуры!» Это 
не Лия ли Ахеджакова тогда, размахивая 
сухонькими кулачками, истерически несла: 
«Стрелять коммунистов!», а располневший 
до неприличия некий не очень известный 
пианист, «народный из СССР», распалив-
шись, призывал едва ли не вешать их. 
Вот такое происходило в среде, некогда 

заласканной и народом, и государством 
советским. Такие «деятели культуры». Не 
глупцы – наставники заокеанские знают, 
в каком племени легче податливых найти. 
Туда же потянул и мой прежний любимец 
Алексей Баталов. И вокруг него сегодня 
поплыли юбилейные панегирики. По 
жизни-то Алексей Владимирович оказался 
банальным предателем замечательных 
образов, которые создавал на экране с 
необыкновенной художественной силой. 
Закормленный нынешним режимом пух-
лыми премиями, «мэтр» при каждом получе-
нии гранда в ответном излиянии отваливает 
такой жирный плевок на эпоху советскую, 
что диву даешься. Не для того ли дают, чтоб 
в бескрайнем эфире еще раз прозвучала 
грязь на советские годы. Не забыть, как в 
Георгиевском зале, получив от президента 
очередное семизначное вознаграждение, 
к нескрываемому удовлетворению главы 
государства артист самозабвенно взвился 
длиннющей тирадой, изощренно обга-
живая эпоху советскую. Случилось ему 
беседовать и с нашей магнитогорской 
журналисткой, тоже не забыл упомянуть 
о «мохнатой лапе» власти советской, что 
его, несчастного, гнобила. Да и за что 
дают ему награды нынче? Нового Баталов 
ничего не создал, а за прежние заслуги 
власть советская его, неблагодарного, с 

лихвой одарила. Алексей Владимирович 
удостоен почетного звания народного 
артиста СССР (1976). Ему присвоены: 
звание Героя Социалистического Труда 
(1989), Государственная премия СССР 
(1981), Государственная премия РСФСР 
(1963), премия Ленинского комсомола, 
премия братьев Васильевых. Награжден 
он двумя орденами Ленина. А что же Бата-
лов? Нет, он не отказался ни от советских 
орденов, не отказался он и от почетных 
званий Героя Социалистического Труда и 
Народного артиста СССР. Не отказывался 
мэтр и от всех других льгот и привилегий, 
предоставлявшихся ему благодарным 
советским государством.

И не случайно именно для подобных 
«деятелей» лондонский затворник, извест-
ный подследственный, тот, что укрылся от 
российского правосудия за английским 
туманом, с барского плеча самозванно 
учредил из «своих» миллиардов гранты по 
50 тысяч долларов с помпезным названи-
ем «Триумф». «Призы» эти на столичном 
подиуме вручались Никите Михалкову, 
Олегу Табакову, другим схожим. Слава 
богу, не все такие. Есть Василий Лановой, 
есть Николай Губенко, Юрий Соломин, 
Татьяна Доронина, Александр Калягин, 
Александр Ширвиндт, Михаил Ножкин, 
Вячеслав Тихонов и другие, что уже се-

годня, при жизни, заслужили бессмертие. 
Есть Элина Быстрицкая, стеной ставшая в 
защиту святого имени Михаила Шолохова 
от подлых нападков Солженицына. Есть 
Владимир Гостюхин, что на торжестве в 
честь 90-летия Ленинского комсомола в 
Кремлевском Дворце съездов, выйдя к 
микрофону, гневно бросил со сцены: «Где 
была в 93-м сорокамиллионная армия 
комсомольцев, когда проходимцы круши-
ли страну, растаскивали народное добро, 
уводили власть от народа! Почему забыли 
о чести и ленинских заветах?»

Их больше, истинно народных. Они не 
метались из партии в партию, выискивая, 
где жирнее накормят. Как не вспомнить 
отповедь, что дал всенародный любимец, 
к сожалению, недавно ушедший в мир 
иной, Георгий Михайлович Вицин, когда 
определенным «деятелям», пригласившим 
его участвовать в очередном антисовет-
ском шабаше, гневно бросил: «Любовь 
народная достается дорогой ценой, чтобы 
ею торговать по дешевке» («Отечествен-
ные записки» 3.01.05 г.). Как не пожать 
руку замечательному актеру и режиссеру 
Владимиру Меньшову, что в наши дни в 
многотысячном зале, под свет юпитеров, 
вручая гранды, демонстративно бросил 
пакет, предназначенный создателям мер-
зопакостного оскорбительного фильма 

«Сволочи». Это поступок! Фильм, жестоко 
оклеветавший чекистов военных лет, даже 
вызвал протест ФСБ. Не многим лучше была 
и скоропалительно сварганенная в 90-х 
поделка Никиты Михалкова «Утомленные 
солнцем». Вспомним великого актера ХХ 
столетия британца Лоуренса Оливье, что 
в 70-х, в ответ на попытки приобщить его 
к подобному шабашу, брезгливо отрезал: 
«Лучше сдохну в канаве!» Под таким заго-
ловком и облетели тогда мировую прессу 
комментарии. А ведь оскорбительность 
нынешняя «киношная» на эпоху советскую 
делается по заказу ведомства Швыдкого. 
Да-да, того самого, что в бесконечных, всем 
опостылевших треп-шоу годами, едва ли не 
ежедневно, нахально не сходит с экрана. 
Того Швыдкого, что даже умудрился все-
людно заявить о присущем русской нации 
фашизму и отправить на выставку в Париж 
картины, позорящие страну нашу.

Страшно за судьбу России, если законо-
дателями ее культуры и дальше будут те, 
кто очерняет прошлое страны. Вспомните, 
как ополчились против Ленина «деятели» в 
телепроекте «Имя России»... 

ГеОРГий якименкО, 
ветеран ммк

Точка зрения нашего постоянного ав-
тора в данном случае не совпадает с 
мнением редакции.

 СПРаШиВаЮт 
– ОтВечаем

Транспортные 
льготы  
и монетизация

«Уважаемая редакция, слы-
шал, что южноуральские власти 
намерены оплачивать проезд до 
места лечения и обратно тем, 
кто лишен права бесплатного 
проезда в связи с монетизацией 
транспортных льгот. Я неодно-
кратно обращался в отдел соц-
защиты по этому вопросу, мне 
ответили, что нет норматив-
ных документов, посоветовали 
приберечь билеты до лучших 
времен.

С. НОВИЦКИЙ».

Постановлением правительства 
Челябинской области утверждено 
положение № 409 П от 18 декабря 
2008 года о порядке возмещения 
отдельным категориям граждан 
расходов, связанных с проездом 
к месту лечения в государствен-
ных областных медицинских 
учреждениях, расположенных на 
территории Челябинской области 
и обратно.

Право на возмещение расходов 
на проезд к месту лечения предо-
ставляется:

ветеранам ВОВ из числа лиц, 
проработавших в тылу в период с 
22 июня 1941 года по 9 мая 1945 
года не менее шести месяцев, 
исключая период работы на 
временно оккупированных тер-
риториях СССР, либо награж-
денных орденами и медалями 
СССР за самоотверженный труд 
в период Великой Отечественной 
войны;

ветеранам труда;
ветеранам военной службы;
ветеранам труда Челябинской 

области;
реабилитированным лицам;
лицам, признанным постра-

давшими от политических ре-
прессий.

С 1 января возмещение рас-
ходов на проезд к месту лечения 
осуществляется органами соцза-
щиты населения муниципальных 
районов и городских округов 
Челябинской области по месту 
жительства граждан либо по 
месту пребывания. Необходимы 
следующие документы:

документ, удостоверяющий 
личность;

документ, удостоверяющий 
право на меры социальной под-
держки;

направление на лечение (кон-
сультацию, обследование, госпи-
тализацию) с отметкой лечебного 
учреждения о прохождении лече-
ния по форме;

проездные документы (биле-
ты).

Датой приема заявления счи-
тается дата его подачи со всеми 
необходимыми документами. 
Решение о возмещении расходов 
на проезд к месту лечения при-
нимается руководителем органа 
соцзащиты в десятидневный срок 
со дня приема и осуществляется в 
размере 100 процентов стоимости 
проезда.

С кем вы, мастера культуры?

По свидетельству  
Геннадия Васильева,  
подобное издание – 
первое в области

Об очернителях прошлого и обычных народных критиках


